
CORE
ACTA DE ACUERDO XII, SESION ORDINARIA

CONSEJO REGIONAT DE ARICA Y PARINACOTA

A. Xll ORDINARIA, Arica, Sal6n Plenario Lucio Condori Alave, viernes 27 de junio 2025. lnicio:
10:15 horas; t6rmino: 15:21 horas.

B. ASISTENCIA: E[ Secretario Ejecutivo (S) det Consejo RegionaI de Arica y Parinacota que
suscribe, certifica que en la Xll Sesi6n Ordinaria det Consejo Regionat de Arica y
Parinacota, cetebrada et dia viernes 27 de.,unio en [a comuna Arica, se registr6 la

asistencia de los siguientes Conseieros Regionales: ROMINA CECILIA CIFUENTES

GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA,

HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO

EM MANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA
LY FUMEY DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO,

OSCAR PANTOjA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA jOSE

VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES, siendo

presidida por don DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

C: TABLA:

"TABLA XII SES'ON ORDINARIA

CO'VSEJO REGIONAL ARICA Y PARINACOTA

FECHA
LUGAR
HORA

yrERlrEs 27 DE JUNTO 2025
SALON LUCIO CONDORI ALAVE
10:00 HRS.

En cumplimiento a lo dispuesto en la r) del afticulo 24 de la Ley Org1nica
Constitucional sobre Gobiemo y Administraci6n Regional N" 19.175, se cita al
Consejo Regional de Aica y Painacota a la Xll Sesi6n Ordinaia a celebrarse en
Arica, en el Salon Plenario Lucio Condori Alave, a las 10:00 horas del dia viemes
27 de junio, para tratar la siguiente Tabla:

coMtstoN vtVIENDAY ORDENAMIENTO TERRITORIAL, PRESIDIDA POR LA
CONSEJERA U LY FUMEY

Solicita aprobar financiamienta para la iniciativa "Programa Meioramiento de
Barrios (PMB)'.

1. lnforme de Presidencia.

2. lnforme de Comisi6n:

Solicita aprobar financiamiento para la iniciativa "Programa Mejoramiento Urbano y
Eq ui pam iento Com unal ( PM U) ".



CORE

Solicita aprobar reprogramaci6n financiera para la iniciativa "Plan Maestro de Atenci6n
a Vliendas Emplazadas en Suelo Salino".

TELECOMUNICACIONES, PBESIDIDA POR LA CONSEJERA LORENA
VENTURAVASQIJEZ

Solicita aprobar suplementaci6n y reprogramacidn financiera para la iniciativa BIP
30476884-0 "Construcci6n Museo Antropol6gico San Miguel de Azapa,
Regi6n de Artca y Parinacota".

COMISION DE PRESUPUEs PRESIDIDA POR LA CO'VSEJERA ROMINA
CIFUENTES GONZALEZ

Solicita aprobar el Anteproyecto Regional de lnversiones (AR| 2026.

Solicita aprobar incremento de Marco presupuestario segln Decreto N"517 Ministerio
de Hacienda.

COMISION ADULTO MAYOR. PRESIDIDA POR EL CONSEJERO NINO ESTAY

COMISION ACTIVIDAD FiSICA Y DEPORTES, PRESIDIDA POR LA
CONSEJERA SOFIA CLAVIJO MEDALLA

COMISION CULTURA, PRESIDIDA POR EL CONSEJERO N'A'O ESIAY
ESPINOZA

Solicita aprobaci6n iniciativas Fondo Cultura proceso concursal vinculaci6n con
la comunidad 8% FNDR affo 2025

COMISION SEGURIDAD, PREVENCION Y DESASTRES, PRESIDIDA POR LA
CO'VSEJERA LORENA VENTTJRA VASQUEZ

Solicita aprobacidn iniciativas Fondo Seguridad Ciudadana proceso concursal
vinculaci6n con la comunidad 8% FNDR afio 2025

COMISION DESARROLLO SOC'AL, PRESIDIDA POR EL CONSEJERO
CR'ST'AfV VI LLAN U EVA ROSALES

Solicita aprobaci6n iniciativas Fondo Social proceso concursat vinculaci6n con
la comunidad 8% FNDR afio 2025

COMISION CONJUNTA BIENESTAR A NIMAL Y IENENC'A RES LE_
MEDIO AMBIENTE, PRESIDIDA PORLOS COA'SEJEROS qSCAR PANTOJA Y

COMISION DE INFRAESTRUCTURA. TRANSPORTES Y

Solicita aprobaci6n iniciativas Fondo Adulto Mayor proceso concursal
vinculaci6n con la comunidad 8% FNDR affo 2025

Solicita aprobacidn iniciativas Fondo Depofte proceso concursal vinculaci6n con
la comunidad 8% FNDR afio 2025

CARLOS OJEDA



Solicita aprobaci6n iniciativas Fondo Medio Ambiente y Animales proceso
concursal vinculaci6n con la comunidad 8% FNDR afio 2025

COMISION DE REGIMEN IN o PRESIDIDA POR LA CONSEJERA
ROMINA CI, s

Cometidos

Funcionemiento

DIEGO PACO MAMANI
Presidente

CORE ARICA Y PARINACOTA"

D: TEMAS ABORDADOS, ACUERDO Y RESULTADOS DE L AS VOTACIONES POR CASA ACUERDO.

INFORME DE coMtstoNEs

. SOLICITA APROBAR LA SUPLEMENTACI6N Y REPROGRAMACI6N FINANCIERA PARA LA INICIATIVA

"coNSTRUccr6N MUSEo ANTRopoLoGrco sAN MrcuEL DE AZAPA, REG|6N DE ARtcA Y

PARINACOTA"

Se acuerda por unanimidad de[ ente colegiado aprobar ta suptementaci6n y

reprogramaci6n financiera para [a iniciativa "Construcci6n Museo Antropot6gico San Miguet

de Azapa, Regi6n de Arica y Parinacota" c6digo BIP 30475884-0, de acuerdo a lnforme
Ejecutivo elaborado por el Jefe de la Divisi6n de Planificaci6n y Desarrollo Regional del Gobierno
Regional de Arica y Parinacota, conforme al siguiente detalle:

Fuente

Finan(ieIa

ltem PrBupuegtario Monto Pagado

al 3Ll1212024,

M$

Monto

Solicitado 2025,

M$

Solicltado 2026

Ms

lni.iativa, M$

F, N, D.R 31.O2-m1 Gastos Adm 97.82s 77.726 169.s51

31.02.002 Consultorias 195.807 34.7!4 30-1-O27 878.087

31.02.004 Obrds Civiles 739.901 1.047.0s8 16.403.908 17.450.967 35.641.840

f.N.o.R 31.02.006 Equipos 395.158

F.N,D-R. 31.02.999 Otros Gastos 142.694 142.694

Toral MS 1.033.s39 1.152.898 L6.745,047 18.295.846 t7 -227.330

Se deja constancia que de los Conseieros Regionales asistentes, se registraron los siguientes votos de

aprobaci6n: ROMTNA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO MEDALLA, NINO SEGUNDo

ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL

GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES

CORE

3 Puntos varios

cEsAR RozAS TRoNCoso
Secretario Ejecutivo (s)

CORE ARICA Y PARINACOTA

Monto

Solicitado

2oz7,MS

F.N.D.R. 341_139

F.N.D.R.

39s.158



CORE

.SOLICITA APROBAR FINANCIAMIENTO PARA EL PROGRAMA MEJORAMIENTO DE BARRIOS
(PMB) DE |NTCTATTVAS QUE SE tNDtCA A REQUERTMTENTO DEL OFtCtO No2023/2025 DEL
12,06.2025 DE LA SUBSECRETARIA DE DESARROLLO REGIONAL Y ADMINISTRATIVO.

se acuerda por unanimidad del ente cotegiado aprobar Financiamiento para eL

Programa Mejoramiento de Barrios (PMB) de iniciativas que se indica a requerimiento del
Oficio N'2023/2025 det 12.06.2025 de [a Subsecretaria de Desarrotlo Regional y
Ad ministrativo., de acuerdo a lnforme Ejecutivo elaborado por el Jefe de la Divisi6n de
Planificaci6n y Desarrollo Regional del Gobierno Regional de Arica y Parinacota, conforme al
siguiente detalle:

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes

votos de aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO

ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS

LINARES ZEGARRA, LIN.KIU ODILA LY FUMEY DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS

JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ,

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se

registra e[ voto de aprobaci6n del Sr. Presidente det Consejo Regionat DIEGO JOVANY PACO

MAMANI.

PMB Arica Energizacl6n
MSORAMIENTO ATUMBRADO PUBTICO SECIOR TOS

INDU5TRIALES II Y III ARICA
182.902.002

PMB Arica Energizaci6n
MEIORAMIENTO ATUMBRADO PUBTICO SECTOR

RENATO ROCCA ZOIIIA INDUSTRIAT ARICA
288.509.570

PMB Arica Energizaci6n
MEJORAMIENTO ATUMBRADO PI,BLICO SECTOR SICA

SICA FTOR DEt INCA ARICA
32,..577.Oza

PMB Camarones Energlzacl6n
REPOSICION E INSTATACION DE PARARRAYOS EN

ESTA|{C|AS Y CASER|OS, SECTOR PRECORDTLLERA
84.550.244

Gral. LagosPMB
lnspecci6n

T€cnica

INSPECCI6N TECNICA DE OBRA PARA PROYECIOS

PMB EN 1A COMUNA DE GENERAL TAGOS
2A.O70.172

PMB Putre
Asistencia
Legal

ASISTENCIA LEGAT PARA LA COMUNA DE PUTRE 21.600.000

PMB Putre Energizaci6n
INSTATACION DE NUEVOS PARARRAYOS EN LOS

PUEELOS DE PRECORDILLERA, COMUNA DE PUTRE
230.743.330

PMB Putre EnerSizaci6n

REPOSICI6N E INSTATACI6N DE PARARRAYOS EN

PUEBTOS Y SECTORES DE REZAGO DE SECTOR DE

CORDILTERA, COMUNA DE PUTRE.

246.337.833

FLORES, CARLOS JORGE O]EDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ,

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registra et voto de

aprobaci6n det Sr. Presidente det Consejo Regionat DTEGO IOVANY PACO MAMANt.

PMU/PMB Comuna Programa Nombre Proyecto Aporte (S)

TOTAT PMB L.404.290.179



CORE

. SOLICITA APROBACION FINANCIAMIENTO PARA EL PROGRAMA MEJORAMIENTO
URBANO (PMU) DE INICIATIVAS QUE SE INDICA A REQUEBIMIENTO DEL OFICIO
No 2023 t2025 D EL 1 2.06.2025

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes votos

de aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO

ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS

LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS

JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ,

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se

registra e[ voto de aprobaci6n del Sr. Presidente del Consejo Regional DIEGO JOVANY PACO

MAMANI.

se acuerda por unanimidad del ente cotegiado aprobar ta reprogramaci6n financiera del
"P[an Maestro de Atenci6n a Viviendas Emptazadas en Suelo Salino", de acuerdo con
Informe Eiecutivo elaborado por el Jefe (S) de la Divisi6n de Presupuesto e lnversi6n Regional
del Gobierno Regional de Arica y Parinacota, conforme al siguiente detalle:

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes votos de
aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO MEDALLA, NINO
SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ,

PMU/PMB Comuna Programa Nombre Proyecto Aporte (S)

Emergencia
"HABIIITAq6N Y MEJORAMIENTO PLA;ZA

tos coNqutSTADoREs, ARtcA"

PMU Gral. Lagos Emergencia

CONSTRUCCION VIVIENDAS PARA

FUNCIONARIOS MUNICIPATE' COMUNA DE

GENERAT I.AGOS

L6L.\L7.730

TOTAL PMU 315.439.844

Fuente costo Total Ms
Gastado Af,os
Anteriores MS

Afro 2025 MS Afio 2026 MS

FNDR 16.590.973 10.1108.542 2.34L.904 3.940.527

- Se acuerda por unanimidad det ente cotegiado aprobar Financiamiento para e[ Programa

Mejoramiento Urbano (PMU) de iniciativas que se indica a requerimiento det Oficio N.2023/2025

det 12.06.2025 de [a Subsecretaria de Desarrotlo Regionat y Administrativo., de acuerdo I
lnforme Ejecutivo elaborado por el Jefe de la Divisi6n de Planificaci6n y Desarrollo Regional del

Gobierno Regional de Arica y Parinacota, conforme al siguiente detalle;

.Soticita aprobaci6n a [a reprogramaci6n financiera de[ "Ptan Maestro de Atenci6n a

Viviendas Emptazadas en Suelo Salino"

PMU Arica 154.322.114

Totales lol 16.590.973 10,/m8.542 2.!141.904 3.gtur.527



MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU OOILA LY

FUMEY DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA

RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE VICToRIANO CAUTIVo y CRISTIAN
GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registra et voto de aprobaci6n det Sr. Presidente det Consejo
Regionat DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

se acuerda por mayoria del ente colegiado aprobar EL Anteproyecto Regionat de lnversi6n
2026, de acuerdo a ta Minuta Ejecutiva elaborada por el Jefe de la Divisi6n de Planificaci6n y

Desarrollo Regional del Gobierno Regional de Arica y Parinacota.conforme al siguiente detalle:

Fuente de

Financiamiento

Fndr

Sectorial

Total general

Fuente de

Financiamiento

Fndr

Sectorial

Total g€neral

Costo Total Saldo Prox. Afios

431.550,756.305 207.234.923.42A

L.582.729.529.529 349.226.6*.952 455.637.130.042

Se de.ja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes

votos de aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO

ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS

LINARES ZEGARRA, LIN.KIU ODILA LY FUMEY DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS

JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ,

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se

registra la abstenci6n de MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO para todas las iniciativas de

Educaci6n. Se registra e[ voto de aprobaci6n del Sr. Presidente del Conseio Regionat DIEGO

JOVANY PACO MAMANI.

.SOLICITA APROBAR EL INCREMENTO DE MARCO PRESUPUESTARIO SEGUN DECRETO

N'517 MINISTERIO DE HACIENDA, DE ACUERDO A INFORME EJECUTIVO ELABORADO POR EL

JEFE DE LA DIVISI6N DE PRESUPUESTO E INVERSIoN REGIONAL DEL GOBIERNO REGIONAL DE

ARICA Y PARINACOTA

Gasto Afios

Anteriores

60.777.83L,447

Cantidad

184

308

492

Solicitado 2026

6L4.227.763.LO4.

CORE
':Fi";E:n:::.i*

. SOLICITA APROBAR EL ANTEPROYECTO REGIONAL DE INVERSION 2026, DE ACUERDO A LA

MINUTA EJECUTIVA ELABORADA POR EL JEFE DE LA DIVISI6N DE PLANIFICACIdN Y DESARROLLO

REGIONAL DET GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA

163.538.001.431

777.86s.764.535

L.15L.O78.773.223 288.4iA.803.505 248,402.206.6L4



CORE
i.- -@NSEJoREGbNAL

Se acuerda por unanimidad del ente colegiado aprobar et lncremento de Marco
Presupuestario seg[n Decreto N"517 Ministerio de Hacienda, de acuerdo a lnforme Ejecutivo
elaborado por el Jefe de la Divisi6n de Presupuesto e lnversi6n Regional del Gobierno Regional de
Arica y Parinacota, conforme alsiguiente detalle:

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes

votos de aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVIJO

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO

ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS

LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS

JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ,

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se

registra eI voto de aprobaci6n del. Sr. Presidente de[ Consejo Regionat DIEGO JOVANY PACO .

MODIFICACION MARCO PRESUPUESTARIO

PROGRAMA INVERSION REGIONAI-

GOBIERNO REGIONAT ARICA Y PARINACOTA

Item Asig. Denominaci6n
Incremento
M$

Reducci6n

MS

INGRESOS

13 TRANSFERENCIAS PARA GASTOS DE CAPITAT 136.215

03 De Otras Entidades Publicas 135.215

GASTOS

31 INICIATIVAS DE INVER5]6N 736.2L5

Proyectos L36,2L5

Subt.

02



TNEOTITEDEE O Fil S.I O N E$

SOLICITA APROBACION DEL FINANCIAMIENTO DE LAS INICIATIVAS CORRESPON DIENTES AL PROCESO CONCURSAL VINCULACIoN CON LA COMUNIDAD 8% FNDR 2025 FONDO

ADULTO MAYOR PRIVADO, (IMPUTACION PRESUPUESTARIA 24.01.300) DE ACUERDO A INFORME EJECUTIVO ELABORADO POR LA JEFA DE LA DIVISI6N DE DESARROLLO SOCIAL Y

HUMANO DEL GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA,

ADULTO MAYOR PRIVADO. (lmputaci6n Presupuestaria 24.01.300) de acuerdo a lnforme Ejecutivo elaborado por la Jefa de la Divisi6n de Desarrollo Social y Humano del Gobierno

Regional de Arica y Parinacota, y la recomendaci6n de la Comisi6n de Adulto Mayor del Consejo Regional, conforme al siguiente detalle:

N FOLIO Titulo de lniciativa Nombre de Instituci6n
RUT d€

lnstituci6n

Monto
sollcitado al

Gobierno
Regional I

Monto
recomendado

coRE s
observaciones

1 36046959
LAS GOIONDRINAS CON

CANTOS Y RIMAS,

QUEREMOS VOLAR A LIMA

CIUB ADULTO MAYOR TAS

GOLONDRINAS DE tA ETERNA

PRIMAVERA

65.053.621-5 6.749.900 6.720.000

Se traslada los gastos de los items

de alimentaci6n, traslado y

alojamiento al item de operaci6n

de acuerdo a lo presentado en la

cotizaci6n. ftem de operaci6n
queda en 56.5oo"ooo. item de

difusi6n queda en S220.000.- la

organizaci6n deberd ajustar con el

analista.

2 36046978 VIAJE MARAVITLOSO 6s.211.564-0 8.000.000 7.800.000

Se ajusta item de honorarios a

S300.000.- Los iterns de traslado,
alimentaci6n, alojamiento y

operaciones se mantienen.

3 16047727
UNA AVENTURA AL SUR DE

PERIJ

CTUB DE PERSONAS MAYORES

VINCULOS PARA SIEMRPRE
65.232.48r-9 8.000.000 6.710.000

[tem de honorarios queda en

53oo.ooo. item de operaciones
queda en 56.200.000. ftem de

difusi6n queda en S210.ooo, solo
para poleras.

a

CLUB ADULTO MAYOR

AMIGOS DE LA REVISTA

MUSICAL DEL RECUERDO



4 36047849
ENVEJ ECIENDO

ACTIVAMENTE EN EL SUR DE

CHILE

CLUB ADULTO MAYOR

FANTASIAS LATINAS
65.161.517-8 8.000.000 7.582.705

item de honorarios queda en

S364.000, coordinador se ajusta a S

3O0.0OO, tallerista se mantiene.
ltem de operaciones se elimina.
ltem de difusi6n queda en

5250.0o0 la organizaci6n deber6
ajustar con el analista. Los items de
traslado, alojamiento y
alimentaci6n se mantienen.

5 3604877 4

"MAN05 DE ACHACHILAS Y

AWICHAS: UN ALTO AL

TRABAJO"

CIUB DE ADULTO MAYOR SAN

FRANCISCO DE ASIS DE

SOCOROMA

65.053.01.0-1 8.000.000

item de honorarios queda en

S3oo.ooo.- ftem de operaciones
queda en S6.200. 000.se elimina
item de premiaci6n. ftem de
difusi6n queda en $250.000, la
organizaci6n deberd ajustar con el
analista.

6 36048923
SAN PEDRO DE ESQUIfrA

VIVE CON EL TURISMO

socrAL

CLUB DE ADULTO MAYOR SAN

PEDRO DE ESQUINA
65.037.078-3 7.585.100 7.523.000

item de difusion queda en

S230.000 la organizaci6n deber5
ajustar con el analista. ltem de
operaci6n se mantiene.

7 36049158
VIAIAR YA NO ES UNA

QUIMERA

CLUB DE ADULTO MAYOR

ACHACHIS DE ACHA
7.886.935

item difusi6n queda en 5260.OO0la
organizaci6n debe16 ajustar con el

analista. Otros items se mantienen
(ltem operaci6n, honorarios].

8 36000780
VIAJES DORADOST NUESTRA

ALTERNATIVA DE SEGUIR

ACTIVOS

AGRUPACION SOCIO

CU LTURAL PAMPINOS DE

ARICA

65.082.023-1 8.000.000 7.9s0.000

El item de traslado queda

S2.361.090 se envian 02 tours al

item de operaciones (S2.153.250).

item de alimentaci6n y alojamiento
se mantienen. item de difusi6n
queda en S250.000 la organizaci6n
debe16 ajustar con el analista.

9 36002688
COMPARTIENDO SU ENOS Y

ALEGRIAS EN SOCIEDAD

CLUB ADULTO MAYOR SOCIAL

CULTURAL DEPORTIVO Y

RECREATIVO ESTRELLA DEL

NORTE

65.236.97 2-3 7.738.000

item de difusi6n queda en $
200.000.- la organizaci6n deberS
ajustar con el analista, el item de
operaci5n se ajusta a s 6.100,000.-

6.7s0.000

6s.229.609-2 8.000.000

6.300.000



10 36012886

VIAJES DORADOST

EXPLORANDO NUEVAS

AVENTURAS EN LA TERCERA

EDAD

CONJUNTO FOLKLORICO

CULTURAL PABLO NERUDA
53.302.978-7 8.000.000 7.930.000

item de operaciones queda en

S2.297.191. se financia solo ol tour
(S1.017.191) el cual es enviado del
item de traslado al item de
operaciones. item de traslado
queda en s2.518.592. item de
difusi6n queda en S250.000 la

organizaci6n deberii ajustar con el

analista. Los items de alimentaci6n
y alojamiento se mantienen.

35020011

EXPLORANDO NUEVOS

HORIZONTES: LA LLAVE 0EL

BIENESTAR DE LAS

PERSONAS MAYORES

GRUPO ARTISTICO Y

CULTURAL SAN MARCOS

ARICA

65.491.530-K 8.000.000 7.770.OO0

El item de honorarios coordinador
se ajusta a s 30o.00o.- El item de
difusidn queda en $250.000|a
organizacidn deberii ajustar con el

analista. El item de traslado queda

en S2.864.296, se envfan 02 tours
desde el item de traslado al item de

operaciones quedando este en

5811.907.- Los items de
alimentaci6n y alojamiento se

mantienen.

36049590

LUZ Y VIDA EN PUERTO

VARAS: TURISMO SOClAt
PARA EL

EMPODERAMIENTO DEL

ADULTO MAYOR

CLUB DE ADULTO MAYOR LUZ

Y VIDA
65.037.203-4 8.000.000 8.000.000 Sin observaciones

36049710

"EXPLORANDO
CONCEPCI6N CON EL CLUB

ADULTO MAYOR APOCENTO

ALTO, TURISMO SOCIAL,

DESARROLLO Y BIEN ESTAR".

CIUB ADULTO MAYOR

APOCENTO ALTO
55_005.645-4 8.000.000 7.800.000

Se aiusta item de honorarios,
coordinador a s 300.000. otros
item se mantienen.

1,4

TURISMO SOCIAL Y

ENVEJECIMIENTO ACTIVO

EN AREQUIPA, PARA LA

FLOR DEL VALLE

CLUB ADUTTO MAYOR LA

FLOR DEL VATLE
65.000.845-6 8.000.000 6.6sO.310

item de traslado queda en

5105.000 (se ajusta al valor de

mercado 57.0oo xl5). Se elimina el
item de equipamiento. Las poleras

se trasladan a difusi6n quedando

11

36050768



en S240.975. item de honorarios
queda en S300.000 (se ajusta
coordinador).

15 36050836
VIAJE CON SENTIDO:

NUEVOS HORIZONTES PARA

LOS PAYACHATAS DE PUTRE

CENTRO DE ANCIANOS

PAYACHATA DE PUTRE
74.453.800-9 8.000.000 6.500.000

De acuerdo a la cotizaci6n
presentada, se traslada lo
correspondiente al item de
alimentaci6n, alojamiento y
traslado al item de operaciones
quedando asi en s6.3o0.0o0. item
de difusi6n queda en 5200.000 la
organizaci6n deber6 aiustar con el
analista.

36050961

SUSPIRO AL AMANECER:

ENVEJECIMIENTO ACTIVO Y

TURISMO EN ET CORAZON

DE AREQUIPA

CLUB ADULTO MAYOR

SUSPIRO AT RENACER
6s.059.867-9 8.000.000

item de honorarios coordinadora
se ajusta a s 300.000.-ltem de
traslado queda en S 98.000.- (se

aiusta por valor de mercado S7.000
X14). item de operaciones queda
en S 6.000.000.- item de difusi6n
queda en s240.970, se trasladan las
poleras de equipamiento a

difusi6n. item de equipamiento
queda en s0.-

36057228

VERDADEROS PAMPINOS:

TURISMO SOCIAL Y EL

ENVEJECIMIENTO ACTIVO

EN AREQUIPA

AGRUPACI6N SOCIAL Y

CULTURAL VERDADEROS

PAMPINOS

6s.221.)67-7 8.000.000 6.771.320

Se aiusta item de honorarios de
coordinadora a s 300.000, item de
difusi6n se mantiene, se ajusta
(tem de operaciones 5 6.200.000.-

36051596

AREQUIPA: TURISMO

SOCIAL PARA ADULTOS

MAYORES DE VILLA PEDRO

LAGOS

AGRUPACI6N DE ADULTOS

MAYORES VILLA PEDRO

LAGOS

65.502.170-1 8.000.000 6.792.105

Se ajusta valor de coordinadora a $
300.000.- item de difusi6n queda
en 5273.105, se trasladan las
poleras desde equipamiento a

difusi6n. item de traslado queda en

s119.000 (s7.000x17). ftem de
operaciones queda en S6.100.000.-

76 6.879.940

17

18



79 3605L922

DESCUBRIENDO AREQUIPA:

UN VIAJE DE

ENVEJECIMIENTO ACTIVO

CON LOS ANGELES DE

ANTUCA

CLUB DE ADULTO MAYOR

ANGELES OE ANTUCA
65-152-262-5 8.000.000 6.618.000

5e ajusta item de honorarios,
coordinadora a s 300.000, item de

operaciones queda en S
6.000.000.- item de traslado queda

en s98.000 se ajusta elvalor
unitario a S7.00o x 14. item de

difusi6n queda en $220.000 se

trasladan poleras del item de

equipamiento. item de
equipamiento queda en S0.-

20 36052750
REACTIVANDO tA VIDA
SOCIAL Y MEJORANDO

NUESTRA SALUD MENTAL

ASOCIACION DE PERSONAL EN

RETIRO DE tA DEFENSA

NACIONAL Y DE ORDEN DE

ARICA

7 4.709.600-7 7 .709.400 7.509.400

se ajusta item de honorarios,
coordinadora a s 300.000. Los

items de traslado, alojamiento y

alimentaci6n se mantienen,

27 36053339
CRISTO REY CONQUISTA LA

REG16N DE COQUIMBO
CLUB ADULTO MAYOR CRISTO

REY
65.926.250-9 8.000.000 7.350.000

ftem de operaci6n queda en

S7.100.000.- item de difusi6n
queda en S250.oo0 la organizaci6n

debere ajustar con el analista,

22 36053673
AfiORANZAS EN

MOVIMIENTO DE COLORES

CENTRO CULTURAI. DEL

ADULTO MAYOR ANORANZAS
74.258.900-5 8.000.000 8.000.000 Sin observaciones

23 36053910
CLUB DE ADUTTO MAYOR

GIMNASIA LOs ANOS

MARAVILLOSOS

65.352.090-5 8.000.000 6.500.000

item de operaciones queda en

S6.200.000. item de difusi6n queda

en S300.000 la organizaci6n deber5

ajustar con el analista.

24 36054028

CAPACITACI6N EN

REPOSTERiA Y PANADERiA

PARA SOCIOS ADULTOS

MAYORES DEL SINDICATO
DE BUZOS MARISCADORES Y

PESCADORES ARTESANALES

DE ARICA

SINDICATO DE

TRABAJADORES

INDEPENDIENTES BUZOS

MARISCADORES Y

PESCADORES ARTESANALES

DE LA COMUNA DE ARICA

75.247.600-4 8.000.000 5.020.000

item de equipamiento queda en

52.520.000 se elimina la cocina.
item de alimentaci6n queda en

5200.000 se reducen a 100

colaciones. item de honorarios
queda en 51.850.000 la

coordinadora se ajusta a S350.000
item de difusi6n queda en

S250.000 la organizaci6n deber5
ajustar con el analista. ftem de

operaci6n se mantiene.

AL REENCUENTRO DE LOS

ANOS MARAVILLoSoS



25 36055157
"NOSTALGIAS DEL AYER

VIAJANDO A LIMA"
CLI.JB ADUTTO MAYOR

NOSTALGIA DEL AYER
65.179.265 7 8.000.000 6.230.000

Se ajusta el item de operaciones a

S 6.000.000.- El item de difusi6n
queda en S 23o.ooo.- la

organizaci6n deberd ajustar con el
analista. Se elimina el coordinador,
item de honorarios queda en $0.-

36025249
CUMP!IENDO SUENOS CON

tOS ANOS DORADOS
CLUB ADULTO MAYOR AZAPA 65.O01 .413-4 8.000.000 8.O00.000 5in observaciones

36031326
AVENTURAS DORAOAS,

CREANDO RECUERDOS

CtUB ADULTO MAYOR
LINARES

65.160.679-9 7.992.7 14 7.445.228

item de difusi6n queda en

S250.000 la organizaci6n deber5
ajustar con el analista. Los items de
traslado, alimentaci6n, operaciones
y alojamiento se mantienen.

28 36038628
HEMOS TRABAjADO IANTO

QUE QUEREMOS VIA]AR

RED DEL ADULTO MAYOR

RIAAM ARICA
55.921.550-8 7 .7s7.500 7.235.000

item de difusi6n se ajusta a S

235.000 la organizaci6n deberd
ajustar con el analista. item de
operaciones queda en $
7.000.000.-

29 36043773
VIAJE TURISTICO Y

CU LTURAL, ENCANTO

NORTINO

CLUB ADULTO MAYOR

ENCANTO NORTINO
65.219.931-3 8.000.000 7.670.000

Se ajusta item de honorarios

5300.000 (coordinador). item de
difusi6n queda en S250.000 la

organizaci6n deber6 aiustar con el
analista. Los items de traslado,
alimentaci6n, alojamiento se

mantienen.

30 36044369
VIAJANDO POR LA VIDA

JUNTO AL CAM

CtUB ADULTO MAYOR

CAMINANDO POR LA VIDA
65.049.002-9 7.999.991 7.999.991 Sin observaciones

31
NUESTRA TARDIA GIRA DE

ESTUDIOS

CLUB ADULTO MAYOR

DANITZA RAMIREZ BARBIERI

AMIGAS POR SIEMPRE

65.137.412-K 7.778.240 7.68a.240

item de difusi6n queda en

5260.0o0 la organizaci6n deberd
ajustar con el analista. Otros items
se mantienen (item operaciones,
alimentaci6n, traslado, Honorarios,
Alojamiento).

26

27

35932742



35993618
CONOCIENDO UN NUEVO

PAIS

CLUB DE ADULTOS N,IAYORES

SOL DEL NORIE
6s.117.435-K 8.000.000 7.309.500

item de alimentaci6n S1.512.000
(cena S756.000, almuerzo

5756.000, se ajusta valor unitario a

57.000 X27 personasX4 dias). item

difusi6n queda en S270.000 se

arusta valor unitario de poleras a

S10.000.-ltem de traslado y
honorarios se mantiene.

ADULTOS MAYORES

RECORRIENDO NUESTRO

HERMOSO CHILE

ORGANIZACION DE AMOR
OEt ADULTO MAYOR

65.294.440-K 7.551.830 7.4s1.830

Los items de operaciones, traslado,
alo.iamiento y alimentaci6n se

mantienen. item de difusi6n queda

en 5250.000|a organizaci6n deber6
ajustar con el analista,

34 36013596
VIAJAMOS. PORQUE EN Et
MOVIMIENTO HAY VIDA

CORO ARMONIA ADULTOS

MAYORES ARICA
65.101.229-5 8.000.000 7.800-000

Se ajusta item de honorarios a

S300.000. Los items de traslado,
alojamiento, difusi6n se

mantienen.

35 36023776
GRUPO ANZOTA QUIERO
CONOCER EL SUR DE CHILE

65.239.844-8 8.000.000 8.000.000 Sin observaciones

36 36031685 VIAJE DE BELLAS DAMAS
CIUB OE ADULTO MAYOR

BELLAS DAMAS
65.140.853-9 6.665.982 6.200.000

item de difusi6n queda en

S200.000 se ajusta a 20 poleras

valor unitario S10.000. item de
operaciones queda en S6.000.000
se aiusta a 20 personas segdn lo
descrito en el anexo N"2.

37 36037191 VIAJANDO A SERENA

oRGANTZACTON SOC|At-

CUALTURAL ADUTTO MAYOR

BUEN PASTOR

65.923.360-6

item de difusi6n queda en
S230.000 la organizaci6n deberd
ajustar con el analista. item de
operaciones queda en S7.000.000
la organizaci6n deberA ajustar con

elanalista.

38 36038125
TURISMO SOCIAL TERCERA

EDAD CLUB ADUI.TO MAYOR
VIVIENDO FELICES

CLUB ADULTO MAYOR
VIVIENDO FELICES

6s.198.062-3 8.000.000 7.800.000

item de honorarios queda en

S300.000. Los items de traslado,
difusi6n, alojamiento se

mantienen.

33 36002s46

CLUB ADULTO MAYOR SOCIAI
CTJLTURAL Y DEPORTIVO

ANZOTA

1.794.525 7.230.000



39 36034792
RECORRIENDO Y

CONOCIENDO POR PRIMERA

VEZ JUNTOS CONCEPCION

CLUB ADUTTO MAYOR DET

PUEBLO DE ILTAPATA
65.t40.4274 3.894.999 sin observaciones

40 36041013
EL ADULTO MAYOR PUEDE

CONCER tAS REGIONES DE

CHILE

LOS SUEfrOS DEL ADUTIO
MAYOR

65.135.006-9 8.000.o00 7.510.118

item de alimentaci6n queda en

S2.484.720 se elimina coffe. item
de premiaci6n se elimina. item de
difusi6n queda en 5250.000 la

organizaci6n deber6 aiustar con el

analista. item de traslado,
operaciones, alojamiento se

mantienen.

41, 36042439
AIEGRiA DE VIVIR EN EL

PER6: UN PROYECTO OUE

INSPIRA Y MOTIVA

CtUB DE ADULTO MAYOR

ALEGRiA DE VIVIR
75.816.300-8 8.000.000 7,800.000

Se ajusta item de honorarios
(coordinador 5 5300.000). item de

difusi6n y operaciones se

mantiene. (De acuerdo a lo
seflalado en elAnexo N'2 de la

reposici6n)

42 36042972
CUARTA REGION, MAR

HISTORIA Y POESIA
65.973.770-4 7.245.41,0 Sin observaciones

43 36042991,

SAN LORENZO EN LA

REGI6N DE LOs RIOS:

VALDIVIA

65.024.736-1 8.000.000 7.800.000
item de honorarios queda en

S300.000 (se ajusta coordinador)
Otros items se mantienen.

44 36043407
CON IODO EL ESPIRITU A

UN LUGAR SONADO

CLUB DE ADULTO MAYOR

ESPIRITU SANTO
65.790.120-2 8.000.000 7.800.000

item de difusi6n y operaciones se

mantienen. (De acuerdo a lo
seialado en elanexo N"2 de la

reposici6n)se ajusta ltem de

honoranos en 5JUo.UUU
(coordinador).

45
CLUB DE ADULTO MAYOR

GABRIELA MISTRAL I
6s.357.040-6 8.000.000 7,800.000

item de honorarios queda en

5300.000. item de difusi6n queda

en 5242.760 la oryan izaci6n deber6
ajustar con el analista. Item de

operaciones se mantiene. {De
acuerdo al anexo N'2 de la
reposici6n)

3.894.999

CLUB DE ADULTO MAYOR SAN

FRANCISCO DE VISTA

HERMOSA

7.245.a10

CLUB ADULTO MAYOR SAN

LORENZO

36043602

LA AVENIURA DE LA VIDA:

GABRIELA MISTRAL EN

ACCt6N



46 36044119
MUJERES MAYORES SIN

FRONTERAS EN LA SERENA
65.O22.023-4 8.000.000 7.049.000

item de honorarios queda en

S3oo.0o0. item de difusi6n queda

en S249.000 la organizaci6n deberd
ajustar con el analista. item de
operaciones queda en S6.500.000.

47 36048337
BAILEMOS CON ALEGRIA Y

ESPIRITU JOVEN
8.000.000 5.002.000

item de equipamiento queda en

S3.000.000 se traslada vestimenta
de items de operaciones a

equipamiento se elimina el

estabilizador, zapatos de china y
dama taco. item de operaciones
queda en S100.000 se elimina la

opalina y tintas. item de
alimentaci6n queda en 5350.000
(S3.000 precio unitario). item de

honorarios queda en S1.302.000 se

elimina fot6grafa, se ajusta el

coordinador a S345.000.

48 36052906
HACiA LA FELICIDAD DE LA

CIUDAD BLANCA
65.276.47 4-9 8.000.000 7.020.000

item de operaciones queda en

56.000.000.5e elimina items de

equipamiento. item de traslado se
ajusta a 5500.000. item de

honorarios queda en 5300.000 (se

aiusta coordinador). ttem de
difusi6n queda en S220.000 para

poleras con logo del GORE y CORE.

49

FE Y ESPERANZA: TURISMO

SOCIASL Y ENVEJECIMIENTO

ACTIVO EN VALDIVIA

CLUB ADULTO MAYOR

VINCULO FE Y ESPERANZA,
65.070.059-7 8.000.000 8.000.000 Sin observaciones

50 360ss594
VIAJEROS DE NUEVOS

DESTINOS

CLUB ADULTO MAYOR

VIAJEROS DE TA VIDA
65.270.794-K 7.917.400 6.500.000

item de operaciones se a.iusta a

56.000.000. item de honorarios
queda en 5300.000. (tem de

difusi6n queda en $200.000 la

organizaci6n debe16 ajustar con el
analista.

ORGANIZACI6N SOCIAL

CULTURAL Y DEPORTIVA

MUJERES MAYORES SIN

FRONTERAS

AGRUPACION CULTURAT

ARTISTICA, SOCIAL Y

DEPORTIVA DEL ADULTO

MAYOR WAYNAAJAYU

65.229.628-9

CLUB ADULTO MAYOR VIVA

LA FELICIDAD

36054888



360557L7
CLUB DE ADULTO MAYOR

MANUET ACEVEDO VIELMA
65.023.672-6 8.000.000 sin observaciones

52 36057078

"CLUB ADULTO MAYOR

ROSAS DE OTONO

QUEREMOS VIA,AR A

VALDIVIA"

CLUB ADULTO MAYOR ROSAS

DE OTOfrO
65.783.670-2 8.000.000 8.000.000

406.375.391 375.13s.431

SOLICITA APROBACION DEL FINANCIAMIENTO DE LAS INICIATIVAS CORRESPONDIENTES AL PROCESO CONCURSAL VINCULACION CON LA COMUNIDAD 8% FNDR 2025 FONDO

DEPORTE PRIVADO, (IMPUTACI6N PRESUPUESTARIA 24.01.300) DE ACUERDO A INFORME EJECUTIVO EIABORADO POR LA JEFA DE LA DIVISIoN DE DESARROLLO SOCIAL Y

HUMANO DEL GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA, Y LA RECOMENDACION DE LA COMISI6N DE DEPORTE DEL CONSEJO REGIONAL

a

Parinacota, y la recomendaci6n de la Comisi6n de Deporte del Consejo Regional, conforme al siguiente detalle:

FOLIO cATrGoRlA TITULo DE tNtctATtvA NOMBRT DE

t sITUcr6N
RUT DE

r[snruo6r{
MONTO

souctTADo at
GOBIERNO

REGIoNAt S

MONTO
RECOMENDADO

coRE S

OBSERVACIONES

EL SUENO DE VIAJAR 8.000.000

Sin observaciones

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes votos de aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA

CLAVIJO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES,

DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL

PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA IOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registra etvoto de aprobaci6n det Sr. Presidente det Conseio

Regionat DIEGO JOVANY PACO MAMANI.



1 36055549 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

YlO
RECREATIVO

CLUB DEPORTIVO

KARATE DO ARICA

65.982.350-0 9.995.179 9.340.719 item de equlp.miento se ajusta a 5465.000 (3 implementos
de cada tipo). (tem de difusidn queda en S3oo.00o la

organizaci6n deber6 ajuslar con el analista. item de
alojamiento y traslado se mantiene.

35056816 DEPORTE

COMPETITIVO,
FORMATIVO

\lo
RECREATIVO

(ARATE CON GANAS DE

GANAR

CLUB DEPORTIVO

NIHON I(ARATE

SHOTO(AN

65,413.910,5 9.946.359 9.158.859 item de equipamiento queda en 5637.500 (se reduce al

5O%). item de alojamiento y traslado se mantienen. item de
difusirin queda en S300.0m b organizaci6n deberii ajustar
con elanalista.

3 36057125 CUADRAN6ULAR DE

FUTBOI SENIOR RURAT

VAI"IE DECODPA

CLUB DEPORTIVO SAN

MARiIN DE CODPA

65.017 .521-7 6.315.s00 5.250.000 item de equipamiento queda en 52.270.000 se ajusta

equipos de fitbol a s2.000.000 (valor unitario a s500.0o0)
4 balones a 5t40.0m (535.000 valor unitario), la red se

mantiene. ftem de traslado se mantiene. item d€
alimentaci6n queda en 51.500.000 se eliftinan las

colaciones, ltem de premiaci6n se mantiene. item de
difusi6n queda en $150.000 la organizaci6n deber6 ajustar
con elanalista-

4 DEPORTE

COMPETITlVO,

FORMATIVO

\lo
RECREATIVO

FORMACION DEPORTIVA

PARA EL BALONMANO

ARIQUEfrO "CLUB BM

SAN MARCOS DE ARICA"

s3.333.890-9 9.989.770 7.265.920 item de equipamiento queda en 53.425.920 solo se ajusta
la camiseta sola a 50 (51.249.500). item de honorarios
queda en 53.600.000 se ajusta el coordinador a S300-000,
los 3 entrenadores quedan en 53.300.000 y deberiin ajustar
las actividades a 05 meses. item de difusi6n queda en

S240.00O se eliminan los morales.

5 36020571 DEPORTE

COMPETITIVO,
FORMATIVO

Ylo
RECR€ATIVO

COPAS MUNDIALES DE

KARATE EN ESPANA Y

FRANCIA 2O25

ASOCIACION DE

KARATE DE AR CA

65.030.797,6 9.843.187 4.904.123 item de traslado queda en 53.498.041 se financia el viaje
solo del deportista a Espafi6 y Francia. item de alojamiento
queda en 51.256.082 solo para el deportista beneficiado.
item de difusi6n queda en S15O.OOO la organizaci6n deberii
ajustar con el analista. El proyecto solo finan.iar6 lo

correspondiente al deportista beneficiario.

6 36036397 DEPORIE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

YlO
RECREATIVO

CLUE DE NATACION

MASTER

65.014.895-9 9-975-417 8.322.616 item de equipamiento queda en 51.385.580 se eliminan
zapatillas y toallas. it€m de alojamiento queda en

53.430.000 {se ajusta valor unitario a 535.OOOx7x14). iten
de traslado ydifusi6n se mantienen.

KARATE CON

PROYECCTON 2025

2

DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO
Ylo

RECREATIVO

3s946904 OR6ANIZACION NO

GUBERNAMENTAL DE

DESARROLLO

CORPORACION SOCIAT

CULTURALY

D€PORIIVA SAN

V]ARCOS DE ARICA
CSCD U O,N,G

CORPORACION SOCIAL

CULTURAT Y

DEPORTIVA sAN
MARCOS DEARICA

cscD

PARTIC!PACION EN

CAMPEONATO

SUOAMERICANO DE

NATACION MASTER

5ANTtA60 202s



1 16047449 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO
\lo

RECREATIVO

ASISTENCIAY

PARIICIPACION DEL

CLUB ATLETICO DEL

NORTE EN XXII

SUOAMERICANO DE

ATLETISI\4O ['ASTER
(TORNEO DE PISIA Y

cAMPO 2025)

CLUB ATLETICO DEL

NORTE

65.22A.206-7 9.086.245 8.810.245 Item de operaciones se elimina. item de difusi6n queda en
5280.000 la organizaci6n debera ajustar con el analista.
item de equipamiento, traslado y alojamiento se
mantienen.

8 35055378 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

Ylo
RECREATIVO

OEPORTE EN LAS

COMUNIDADES

RURATES

AGRUPACION

CULTURAL

DEPORTIVO DE ACHA

65.119.495,4 10.ooo.ooo No existe claridad de las actividades a desarrollar tales
como fecha, cantidad de participantes en el campeonato.
En el Anexo N'2 mencionan a l0O beneficiarios y en el
anexo N"5 indiaan adquisici6n de equipamiento para 33
personas y en el anexo N"4 indican que los beneficiarios
son 10O personas.

9 36055592 DEPORTE

COMPETITIVO,
FORMATIVO

Ylo
RECREATIVO

PARTICIPACION OE LOS

LEONES EN EL XX]I

SUDAMERICANO DE

ATLETISMO MASTER

2025

CLUB DE ATLETISMO

MASTER LEONES DE

ARICA

6s.159.437-5 8.770.139 item de traslado v alojamiento se mantienenl'tern de
equipamiento queda en 5565.000 (se reduce al 50%) ltem
de difusi6n queda en 5300-000 la o€anizacidn deber5
ajustarcon el enalista.

36056203 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

Ylo
RECREATIVO

REACTIVANDO EL CLUB

CAMPEONATO 7 DE

JUNIO

CLUB SOCIAL

DEPORTIVO 7 DE

JUNIO DE ARICA

73.514.90G.8 8.370.9s5 4.877.000 Proyedo deberii ajustar cronograma. item de honorarios
queda en 5192.000 se ajusta seg{ln tabla de valor hora
establecida en las bases: Arbitro biisquet $64.000, Arbitro
futbol 540.000, Arbitro ajedrez 548.000, Arbitro tenis de
mesa 5,10.000.- item de equipamiento queda en 52.9OO.O0O
se elimina sillas, mesas plegables y toldo, item de
alimentaci6n queda en S1.100.000 la organizaci6n deberii
ajustar con el a.lalista. item de difusi6n queda en 52OO.OOO
la organi2acidn deberd ajustar con el analista. item de
premiaci6n queda en S485.OOO.

11 36046339 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO
Y/o

RECREATIVO

ESPIRITU DEPORTIVO

2025 0HTGGtNS

INDEPENDIENTE

CENIROSOCIAL

CULTURAT

DEPORTIVO O'
HIGGINS

INDEPENDIENTE

6s.099.876,6 3.03s.423 1.632.000 ltem de equipamiento queda en $952.000 se elimina buzos,
poleras, gorros de la directiva. item de alimentaci6n queda
en S50O.000 y que se ajusten en agua, fruta y cereal. item
de difusi6n queda en 580.000 la orBanizacidn deber6
ajustar con el analista.

72 36048678 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

Vo
RECREAlIVO

CHACABUCO SE

IMPTEMENTAESTE 2025
CLUB DE DEPORTES Y

RECREACION

CHACABUCO

SPORTING CLB

65,078.265-8 7.115.006 3.230.000 (tem de equipamiento queda en 51.900.000. item de
alimentacj6n queda en S1.2OO-OOO solo para aguas. Item de
difusi6n queda en 5130.000 la organizaci6n deberii ajustar
con elanalista.

0

9.464.139

10



13 36048857 DEPORTE

COMPEIITIVO,
FORMATIVO

Ylo
RECREATIVO

CAMPEONATO OFICIAL

DE LA ASOCIACI6N DE

TRABAJADORES DE

ARICA

ASOCtACT6N

DEPORTIVA LOC}I- DE

TRABAIADORES DE

ARICA

6s.209.320-5 6.17A.460 ltem de difusidn queda en S278.460 se elimina eldiseflo de

gigantografiat porque no es permitido por las bases- item

de operaciones se ajusta a S1.2OO.OOO. item de

equipamiento queda en S3.700.m0 h organizaci6n debere

ajustar con el analista. item de premiaci6n queda en

5600.000 la organizacidn debed ajustar con el analista.

ltem de honorarios queda en 5400.000 (coordinador).

14 360s1353 OEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

Ylo
RECREATIVO

PREMIACI6N

CAMPEONATO OFICIAL

ASOCIACIoN DE

OEPORTES Y

RECREACI6N VIEJOS

CRACKS DE ARICA 2025

ASOCIACIdN DE

DEPORTES Y

RECREACI6N UEIOS
CRACKS DE ARICA

74.948.s00-0 6.460.001
_[te, 

d" 
"ll'"e,rtao6'r 

se ma"ti""" item de equipamiento
queda en S3-oOO.O00 la organizaci6n deberii ajustar con el

analista. (tem de difusi6n queda en 52()0.000 la

organizaci6n deberd ajustar con el analista. item de
premiaci6n queda en S500.000.

15 36052699 DEPORTE

COMPETIIIVO.
FORMATIVO

Y/o
RECREATIVO

PREPARACI6N Y

PARTICIPACIoN EN EL

MUNDIAI- DE TRIATLON

AUSTRATIA

65.18s.318-4 8.677.238 8.078.348 El cronograma se debe aiustar a 3 meses. ltern de

honorarios queda en 51.792.000 se ajusta el preparador

Iisico a S 1.536.000, Entrenamiento psicol6gico se

mantiene- item de difusi6n queda en S300.00O (elimina

penddn) Ia organi2aci6n debera ajustar con elanalista.

16 3605s196 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

YlO
RECREATIVO

ENTRENAMIENTO DE

FUTBOL PARA NINOS.
PSG JR 2025

CLUB DEPORTIVO PsG

JR

65.218.389-1 5.939.180 En el item de alimentaci6n el gasto considerado para

Gatorade se reemplaza por leche y frutas. Se mantiene

montos de alimentaci6n, difusi6n y equipamiento.

t1 359215t7 OEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO
Ylo

RECREATIVO

CLIJB DEPORTIVO

SOCIAL SPORTING

ARICA RC

10.000.000 item de honorarios queda en 52.036.000 se ajusta: Sr'

Sergio Morales a 51.535.000 (58.000 x4x4x12) se ajusta

montos seg(n tope establecido en las bases, se mantiene

coordinador. item de equipamiento queda en $ 2.951200
se ajusta: Equipo en 52.040.850 y cortaviento 5910.350, se

elimin6 camisetas y bu2o. item de aloiamiento se

mantiene. item de dirusi6n queda en 5285.600 solo

banderines bordados.

18 35980468 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

Ylo
RECREATIVO

TORNEO AUTOCROSS

ARICA

CLUB DEPORTIVO

AUTOCROSS TEAM

ARCE

65.199.019-K 6.245.744 2.340.118 [tem de operaciones queda en 91.813.768 se ajusta:1
preparaci6n del terreno 5760.000;3 arriendo de radio

Slso.ooo; 1 arriendo de semii{oro S59.500j 2 arriendo de

toldo 9444.268;2 arriendo de generadores 5100.000;2
arriendo de amplificaci6n y sonido a S3oo.ooo. ltem de

equipamiento queda en 5196.350 solo jockey. Item de

difusi6n S110.0O0 la organizaci6n deber6 aiustar con el

analista. item de premiacidn queda en 5220.000 la
organizaci6n deber6 ajustar con elanalista.

9.412.250

9.962.131

CLUE DEPORTIVO

SOCIAI. Y CULTURATNI

RUNNING

5.939.180

SPORTING ARICA RC:

PART CIPAR EN tA COPA

OCCITANIA 202S, REVEL,

FRANCIA

65.137.693-9 7.286.710



19 35987318 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO
Ylo

RECREATIVO

TORNEO DE TIRO

INTERCTUsES

CLUE DEPORTiVO 7 DE

IUNIO ARICA LOs

BRAVOS DEL MORRO

65.086.866-8 5.242.880 3.694.880 item de equipamiento se mantiene. Item de operaciones
queda en 51.460.000 se ajusta: 2 amplificaciones,4
arriendo de generador y 1 preparaci6n delterreno. [tem de
premiaci6n se mantiene. ltem de difusi6n queda en

5150.000|a organizaci6n deberd ajustar con elanalista.

36031752 DEPORTE

COMPETIINO,
FORMATIVO

YIO
RECREATIVO

LEONES ARICA CAMINO

A TAGTORIA

CLUB DEPORTIVO

SOCIALY CULTURAL

LIONES ARICA

55.121.032-1 10.000.000 8.994.000 item de honorarios se mantiene. item de equipamiento
queda en 51.500.000 se trasladan las poleras de
operaciones a equipamiento y se elimina la cinta de
demarcaci6n, set conos y bandas el,sticas. ltem de
operaciones queda en SO.- item de traslado se mantiene.
item de difusi6n queda en S3oo.ooo la organizaci6n deber6
ajustar con el analista.

2L 36033234 DEPORTT

COMPETITIVO,

FORMAIIVO
\lo

RECREATIVO

ASOCIACION OE

RAYUETA

INSENT{VANDO EL

DEPORTE CON

NUESTROS ESAGONALES

50.887.s10-K 9.999.900 9.999.900 todos los items se mantienen. item de operaciones se

deben arrendar los implementos-

22 360s3653 FORTAIECIENDO tA
SATUDAD FISICA Y

SOCIAI. EN EL CLUB

ESTREI LA CETESTE

JUNIOR

s.967.380 5.517.000 item de honorarios queda en S1.52o.mo se ajusta:

5576.000 pa16 cada uno de los profesionales (kinesidlogo y

entrenador) preparador fisico en 5468.000. ftem de
equipamiento queda en 53.300.000 la organizaci6n debe.5
ajustar con elanalista. ftem de Difusidn queda en S240.oOo
la organizaci6n deberii ajustar con el analista. item de
premiaci6n se mantiene.

36055411 DTPOR]f
COMPETITIVO,

FORMATIVO

vlo
RECRTATIVO

I.A SERENA NOS ESPERA CLUB DEPORTIVO

UNION MATADERO D€

ARICA

70.2a2.40o-K 7.180.000 7.$0.m0 Sin observaciones

24 360s6s9S DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

\lo
RECREATIVO

ARICA EN COPA tAS

AMERICAS 2025 LIMA

PERU

C,D. ESCUELA

GIMNASIA ARTISTICA

65.018.947-7 9.990.880 9.687.600 hem de honorarioa S 92o.oo0 se ajusta coordinador a

S3OO.0O0 otros honorarios se mantienen. item de
equipamiento queda en S 520.0OO se ajusta precio unitario
a S20.000x25. ltem de traslado y alojamiento se

mantienen. item de difusi6n queda en S320.00O la

organizaci6n deber5 ajustar con el analista.

35958907 IMPACTO

REGIONAL

DEPORIIVO

TALI.ER FORMATIVO Y

COMPETTTryO BODY

BOARDS

INTERNACIONAL ARICA

CLUB DEPORTIVO

SOCIAL CULTURAL Y

RECREATIVO EODY

BOARDS SUNSET

POINT

5s.184.608,0 14.698.790 11.200.000 item de equipamiento queda en 56.700.000 la organi2aci6n
debere ajustar con el analista. item de alimentaci6n queda

en 53.000.000 la organizaci6n debera ajustar con el
anelista. item de difusidn y premiaci6n se mantienen.

20

ASOCIACION DE

RAYUETA ARICA

DEPORTE

COMPET]TIVO,

FORMATIVO

YlO
RECREATIVO

CLUB OEPORIIVO

SOCIALY CULTURAL

ESTRELLA CELESTE

JUNIOR

6s .162.263-8

25



26 35958983 CAMPEONATO COPA EL

RO8T,E, BASQUETBOL

PARATODOS

CLUB DEPORTIVO

SOCIAI. CULTURAL Y

RECREATIVO EL ROBLE

10.738.218 item de honorarios se mantiene. (seg(n anexo N"2

repo5ici6n) item de equipamiento se elimina salida de
cancha queda en 53.57O.OOO. item de alimentaai6n queda

en 5432.000 se ajusta valor unitario a S4.OOO x108. ftem de

operaci6n se mantiene. Item de premiacidn queda en

5800.000 la organi2aci6n deb€rii ajustar con el analista,
item de difusi6n queda en S400.OOO la orgenizaci6n debere
ajustar con el analista.

27 35036976 65.215.589,8 7.144.OOO 7.494.OOO ftem de honorarios se ftantiene. ltem de equipamiento
queda en S 740.OOO se ajusta: 3 balones de entrenamiento
S120.000; l carro porta bal6n 580.000; se mantielle
uniformes y balones oficiales. item de traslado se

mantiene. item de difusidn queda en 532O.OOO se eliminan
pendones, solo quedan las poleras. Item de operaciones y
alojamiento se mantiene.

2A 36037424 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

Ylo
RECREATIVO

REPRESENTANDO ARICA

EN EL MUNOIAL
IVIAXIBASQUET 2025

CLUB SOCIAL

CULTURAL

DEPORIIVO Y

RECREATIVO OLO

scHooL

55.151.801,0 9.792.100 0 [a adividad descrita en el anero l{'2 de la formulacidn del
proyedo tiene como Iecha de eje6uci6n el 25 de iunio al08
dejulio.

36042085 IMPACTO

REGIONAL

DEPORTIVO

CAMPEONATO

NACIONAL DE FUTBOL

AMATET'R, SERIE 40
ANOs, ASAF, FENFUR,

ARICA, DEL05 AL 13 DE

luLlo DE 2025

ASOCIACI6N

INDiGENA

ASOCIACION

INDIGENA AYMARA

AsOC ACION ANDINA
DE FUTBOL DE ARICA

72.599.100-5 15.000.000 15.000.000 Sin observaciones

360s0374 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

\lo
RECREATIVO

JdVENES EN IUEGO

PROYECTO VOLEIBOL

COMUNITARIO

CtUB OEPORTIVO

SOCIAL Y CULTURAL

UNION VOLEY

55.218.643-2 8.240.270 4.432,410 Proyecto se debe ajuslar a 05 meses (20 semanag). item de
honorados queda en 52-200-000 (otros honorarios

51.900.000 se ajusta coordinador a S300.000) se elimina
funciones de tens segdn bases (un prestador de servicio
podni per€ibir solo 1 ingreso pecuniario por iniciativa). (tem

de equipamiento queda en 51.644.430 se ajusta: 6 8al6n
voleibol poliuretano, 3 bal6n voleibol N'5, 1 Marcador, 1

bal6n de voleibol lamjnado, l bolso porta bal6n, 20
uniformes. [tem de premiaci6n queda en 5388.000, se

elimina los trofeos- ltem de difusi6n queda en S2OO.0OO la

organizaci6n deber6 ajustar con el analista.

31 36053382 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

v/o
RECREATIVO

"CLI]B DEPORTIVO DE

CHITITA PROMIJEVE EL

DEPORTE Rt]RAL,,

CLUB DEPORTIVO

HIJOS DE CHITITA

65.481.940-8 2.653.000 2.653.000

\,4PACTO

REGIONAL

DEPORTIVO

65.222.507-1 8.284.138

DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

Y/O
RECREATIVO

JOVENES OE ARICA SE

PREPARAN YCOMPITEN

PARA LA COPA

ALEMANIA 2025 DE

BASQU ETBOL

CLUB OEPORIIVO

SOCIALY CULTURAL

LURAM DE ARICA

29

30



32 36053975 ESPERANZA EN

MOVIMIENTO

ORGANIZACION NO

GUBERNAMENTAL DE

DESARROLTO CASA DE

ACOGIDA TA

ESPERANZA

73.188_700-4 10.000.000 8.839.080 item de honorarios queda en 5804.000 se elimina el
fotdgrafo. item de alimentaci6n queda en 5600.000 la

organizaci6n deber6 ajustar con el analista. (tem de
op€raciones queda en S 691.916 solo para pasto sintdtico y
piso de caucho. ltem de Difusi6n, equipamiento y traslado
se mantienen.

36055121 DEPORTE

COMPETITIVO,

fORMATIVO
YlO

RECREATIVO

CLUB DEPORTIVO DE

PAIINAJE ARICA

SIEMPRE ARICA

5S.025.841-K 9.476.704 6.930.420 Proyecto debe ajustarse a 05 meses. item de honorarios
queda en S3oo.mo solo el coordinador. Para la

entrenadora el monto es 50 dado que el punto N"5, letra d)
de las bases establecen: "Ouedo prohibido el pdgo de
honorotios ol rcpresentonte legol de lo orgonizatciin
postulonte...miembrcs de lo directivo y petsonos que

tengon lo colidod de cdnyuge y/o d$cendientes de los
indicodos precedentemeate". ftem de equipamiento queda

en 51.400.000 (valor unitario 535.000x40) El item de
traslado se mantiene. item de difusi6n queda en 5340.000
se eljmina el pend6n, la organizaci6n detler6 ajustar con el
analista.

34 35055510 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO
\lo

RECREATIVO

TRAVESIA DE NATACION

A MARABIERTO

"HEROES DE ARICA"

CENIRO GENERAL DE

PADRES LICEO PABLO

NERUDA

5s.14s.030-6 1,327.570 0 La comisi6n indica que de acuerdo a informacidn de medios
de comunicaciones regionales la actividad figura como ya

realizada el dia 21de junio.

35 36056552 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO
Y/O

RECREATIVO

UNIENDO A LA

POBLACI6N CON EL

DEPORTE SIN

DISCRIMINACION DE

ORIGEN, EDAD,

GENERO.

ASOCIAC16N DE

FUTBoL ANDINo
RURAL

75.691.300-K 10.000.000 La organizaci6n deberii ajustar con elanalista.

36 36057029 DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO
Ylo

RECREATIVO

CAMPEONATO ABIERTO

DT EODYBOARD RANCIO

2025

CLUB DEPORTIVO

UNION RANCIO

65.22a.912-6 7 341.720 item de honorarios queda 5626.000 se ajusta: Juez

estudiante N'1 y N'2 566.000 (S5.500x12) juez licenciado y
profesor 596.00 { 58.000x12) Beach marshall se mantiene,

spoter 578.000 (56.500 x12), animador 578.000
(S6.500x12). ltem de equipamiento S 2.599.160 meg6fono
y binoculares y lyc.a se trasladan de operaciones a

equipamiento. item de operaciones queda en 53.152.0o0
amplificaci6n se mantiene y streamming se ajusta a

53,O82.O0O. {tem de premiaci6n, difusi6n y alimentacidn se

rnantienen.

315.030.035 230.179.266

DEPORTE

COMPETITIVO,

FORMATIVO

RECREATIVO

33 ESCUELA DE

FORMACI6N II{TEGRAL

DE PATINAJE ARTISTICO

Y LA PARTICIPACION TN

CAMPEONATOS

FEDERADOS Y

CAMPEONATO

NACIONAL 2025

s.000.000

8.141.710



MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GO[\4EZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, LIN-KIU oDILA LY FUMEY,

DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, N4ARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN

JoVANY PACO MAMANI. Se registra ta abstenci6n det Sr. Presidente det Consejo Regionat DIEGO JOVANY PACO MAf4ANl para Las iniciativas N"29 y 35.

a SOLICITA APROBACION EL FINANCIAMIENTO DE LAS INICIATIVAS CORRESPONDIENTE A PROCESO CONCURSAL VINCULACI6N CON tA COMUNIDAD 8% FNDR 2025 FONDO

CULTURA PRIVADO, (IMPUTACIoN PRESUPUESTARIA 24.01.300) DE ACUERDO A INFORME EJECUTIVO ELABORADO POR LAJEFA DE LA DIVISION DE DESARROLLO SOCIALY

HUMANO DEL GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA, Y LA RECOMENDACI6N DE LA COMISI6N DE CULTURA DEL CONSEJO REGIONAL

se acuerda por mayoria del ente colegiado aprobar el financiamiento de las iniciativas correspondiente a Proceso Concursal Vinculaci6n con la Comunidad 8% FNDR 2025 Fondo

Arica y Parinacota, y la recomendaci6n de la Comisi6n de Cultura del Consejo Regional, conforme al siguiente detalle:

N" FOLIO Tltulo de lniclativa Nombre de lnstituci6n
RUT de

lnstituci6n

Montosoll.itado
al Goblerno
Region.l S

Monto
reaomendado

coRE $

Observaciones

f 36049853
IM PACTO

REGIONAL

CU LTU RAI

RAlc€s vrvAs:
TALLERES E

INTERVENCIONES

FoLcLdRtcAs EN

ESCUETAS DE ARIC-A Y

PARINACOTA

FUNDACT6N ARTisrca
CULTURAT BAI,LET

FoLcloRrco rusuY o
FUNDACION TUSUY O

BAttEr FOLCT-ORTCO

TUSI'YARICA-

65.r97.373-2 18.88S.181 5.910.000

categoria

Proyecto se debe ajustar a 05 meses. item de honorarios
queda en S 1.680.000 se ajusta cada profesionala

S320.00o (S8.000x2 horasx2diasx2semanasxosmeses=40
horas) coordinador se ajuna a S4OO.OOO. hem detraslado
queda en S5oo.ooo (91oo.ooox5) ftem de alimentaci6n
queda en 51.000.000 (Se ajusta a valor unitario

S25oox4oo). ltem de operaciones queda en S 2.45o.ooo
se ajusta: Servicio a ud iovisual 51.500.000; trajes mujeres

5480.000, traies de hombres S480.O0O, se elimrnan
poleras y accesorios cuadro chinchorro. ltem de difusi6n
queda en 5270.000la organizaci6n deberii ajustar con el

analista.



2

FORMACI6N Y/O
PARTICIPACIdN

CULTURAL,

CANNAVAL

AGRUPACION SOCIAL

CULTURAL DEPORTIVA

CAPORATES DE

LIVILCAR

65.645.620-5 5.994.112

ltem de equipamiento queda en 5 1.839.978 (se elimina el

kitde amplificaci6n seBtn lo establecidoen las bases
punto N"5letra g) se trasladan desde operaciones los

trajes. item de opera.iones queda en 52.499.000 solo la

banda de bronce se eliminan las chaquetas. ltem difusi6n
queda en St50.00O la organizaci6n deberii ajustar con el

analista.

3 36057040

FORMACT0N Y,/O

PARTICIPACTdN

CU LTURAI.
CARNAVAL

AGRUPACION 5OCIAL

CULTURAT APOSTOL

SAN PEDRO PESCADOR

6s.082.593,4 5.900.000

36053906
IM PACTO

REGIONAT

CUI.TURAL

EXPO ARTE Y CIENCIA

2025

CLUB DEIADULTO
MAYOR VOLVER A
EMPEZAR

6s.s00.420-3 19.974.003 16_459_702

ltem de honorarios queda en 55.310.000 se ajusta

abogado S1.44o.0o0{S12.ooox120) Ec6loga marina

S1.440.000, estudiante 5990.000 (S8.2s0x120) Tecn6loga

51.440.000,- item de equipamiento ytraslado se

mant;enen, ftem de operaciones queda en S1.44O.OOO se

ajusta adaptaci6n y reparaci6n a S1.200.000. ftem de
difusi6n queda en S550.o0o la organizaci6n deber:i ajustar
con elanalista.

50.853.296 32.758.680

LINARES ZEGARRA para todas {as iniciativas. Se registra el voto de aprobaci6n det Sr. Presidente del Consejo Regional DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

SOLICITA APROBACION DEL FINANCIAMIENTO DE LAS INICIATIVAS CORRESPONDIENTE A PROCESO CONCURSAL VINCULACI6N CON LA COMUNIDAD 8% FNDR 2025 FONDO

SEGURIDAD, PREVENCION Y DESASTRES PRIVADO, (IMPUTACIoN PRESUPUESTARIA 24.01-.3OOI DE ACUERDO A INFORME EJECUTIVO ELABORADO POR LA JEFA DE LA DIVISI6N DE

DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO DEL GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA

36056235

I-A DANZA DEL

CAPORAL HERENCIA

VIVA, VOZ Y CANTO

DE NUESTRA

CULTURA,

4.488.978

CONSERVANOO I,A

TRADICION: UNIDOS

POR LAVIRGEN DEL

ROSARIO

item de equipamiento y operaciones se mantienen. item
de difusi6n queda en 5200.0001a organizacion deberii
ajustar con el analista.

6.000.000

T



se acuerda por mayoria del ente colegiado aprobar el financiamiento de las iniciativas correspondiente a Proceso Concursal Vinculaci6n con la Comunidad 8% FNDR 2025 Fondo
SEGURIDAD, PREVENCION Y DESASTRES PRIVADO, (lmputaci6n Presupuestaria 24.01.300) de acuerdo a lnforme Ejecutivo elaborado por la Jefa de la Divisi6n de Desarrollo Social y
Humano del Gobierno Regional de Arica y Parinacota, y la recomendaci6n de la Comisi6n de Cultura del Consejo Regional, conforme al siguiente detalle:

N. FOLIO Titulo de lniciativa
Nombre de
lnstituci6n

RUT de
lnstituci6n

Monto
Solicitado al

Gobierno
Regional $

Monto
recomendad

o CORE $

Observaciones

1
3599882

8

CHAO

DELINCUENTES,

MEGAPROYECTO

ETAPA 1

JUNTA DE VECINOS

SAN JOSE
7 t.639.600-2 14.992.660 7.s00.000

En item de equipamiento se ajusta a 57.250.000.-
Se reduce al 5Oo/o la organizaci6n deberil ajustar
con el analista. item de difusi6n queda en 5
250.000 la organizaci6n deberd ajustar con el

analista.

2
3603430

ASOCIATIVIDAD DE

]UNTAS VECINALES

PARA PREVENCI6N

COMUNITARIA

JUNTA DE VECINOS

ALTOS N'83 DEL

MAR II
53.330.418-4 15.000.000 5.250.000

El item de honorarios queda en S 0.- item de
equipamiento se ajusta S 4.500.000.- (valor

unitario se ajusta a 5450.000), item de difusi6n se

ajusta a 5 250.000 se elimina programa de radio.
ftem de operaci6n queda en S 500.000 (arriendo
de juegos). - item de alimentaci6n se elimina.

29.992.660 12.750.000

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes votos de aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA
CLAVUO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, LIN-
KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE

VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registra ta abstenci6n de DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA en todas tas iniciativas. Se registra e[
voto de aprobaci6n det Sr. Presidente det Conseio RegionaI DIEGO JOVANY PACO MAMANt.



Parinacota, y la recomendaci6n de la Comisi6n de Cultura del Consejo Regional, conforme al siguiente detalle:

FOLIO
Nombre de
lnstituci6n

RUT de
lnstituci6n

Monto Solicitado al
Gobierno Regional

Monto
recomendado $

1 36036624
C6DULAS GRATUIIAS

PARA ARICA Y

PARINACOTA

SERVICIO DE

REGISTRO CIVIL E

IDENTIFICACION

67.978.920-2 7.691,.720 6.OL3.220
item de equipamiento se elimina. ftem de difusi6n y operaci6n
se mantiene.

7 .691".720 6.Ot3.220

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes votos de aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA

CLAVIJO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, LIN-

KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE

VTCTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registra [a abstenci6n de DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA en todas las iniciativas. Se registra e[

voto de aprobaci6n det Sr. Presidente det Consejo Regionat DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

SOLICITA APROBACION EL FINANCIAMIENTO DE LAS INICIATIVAS CORRESPONDIENTE A PROCESO CONCURSAL VINCULACIoN CON LA COMUNIDAD 8% FNDR 2025 FONDO SOCIAL

PRIVADO, (IMPUTACIdN PRESUPUESTARIA 24.01.300) DE ACUERDO A INFORME EJECUTIVO ELABORADO POR LA JEFA DE LA DIVISI6N DE DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO DEL

GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA, Y LA RECOMENDACIoN DE LA COMISI6N SOCIAL DEL CONSEJO REGIONAL.

SOLICITA APROBACION FINANCIAMIENTO DE LA INICIATIVA CORRESPONDIENTE A PROCESO CONCURSAL VINCULACI6N CON LA COMUNIDAD 8% FNDR 2025 FONDO SOCIAL

PUBLICo, (IMPUTACI6N PRESUPUESTARIA 24.03.300) DE ACUERDo A INFoRME EJECUTIVo ELABORADO POR LA JEFA DE LA DIVISI6N DE DESARRoLLo socIAL Y HUMANO DEt
GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA

Se acuerda por del ente colegiado aprobar el financiamiento de las iniciativas correspondiente a Proceso Concursal Vinculaci6n con la Comunidad 8% FNDR 2025 Fondo SOCIAL

y Parinacota, y la recomendaci6n de la Comisi6n Social del Consejo Regional, conforme al siguiente detalle:

Titulo de lniciativa Observaciones



N
FOUO Nombre de lnstituci6n

RUT de
lnstituci6n

Monto
solicitado al

Gobierno
Regional

Monto
recomendado S

1 35932188

ARTE EN TUS

MANOS:
PROGRAMA DE

APRESTO

LABORAL PARA

MUJERES EN

CERRO CHUfrO,

ARICA

6s.101.569-3 3.933.886 3.531.435

ftem de alimentaci6n queda en $179.944 solo para

galletas, bebidas, caf6 y az(car. (Se elimina carne,

iam6n, tocineta, verduras y condimentos). ltem de

operaciones queda en S1.908.841 se elimina la

tinta, servicio pldstico, papel de diploma, resma,

lapiceras, plumones y cuadernos. item de difusi6n
queda en $12o.000 solo para poleras.

2 35950383

ATENCION

INTEGRAL PARA

PACIENTES

RENAIES

ORGANIZACION NO

GUBERNAMENTAL DE

DESARROLLO

CORPORACION DE

DIATIZADOS Y

TRASPLANTADOS

MAYMURU DE ARICA U

ONG CORPORACION DE

DIALIZADOS DE ARICA

73.501.800-4 7.932.283 7 .032.283

Las actividades deberdn reprogramarse para 05
meses. ftem de alimentaci6n queda en 5518.573 se

elimina el coctel de cierre. item de honorarios
queda en S3.400.000 (coordinador 5400.000 otros
honorarios 53.000.000). Los items de equipamiento,
operaci6n, traslado y difusi6n se mantienen.

3 36043006
EXPLORA MUJER

HORIZONTES

FEMENINOS

CENTRO DE I\4ADRES

UNION Y PROGRESO
70.202.503-6 0

No existe claridad de la ejecuci6n de la "actividad de

intercambio" con otros centros de madre de la

regi6n a la cualvisitan, dado que en la descripci6n

de la iniciativa solo lo explican de forma gendrica.

Tampoco se encontraron otros verificadores como

invitaci6n que pudiesen dar cuenta de este

intercambio social.

4 36049032

MU]ERES

CREANDO

RETAZOS EN

GUAftACAGUA

CENTRO DE MADRES SAN

PEDRO DE GUANACAGUA
6.934.698 s.261.000

Titulo de
lniciativa

Observaciones

ORGANIZACION

SOCIAL CULTURAL

LAZOS DE AMOR

7.997.932

65.026.7 02-8

item de equipamiento queda en S1.730.000 se ajusta la

fabricaci6n de estructuras de acero a 5200.000; la

despensa se mantiene, m6quinas multiuso se ajustan a

3(5960.000) maquina overlok se mantiene. se elimina
item de traslado. ftem de alimentaci6n se ajusta a

5285.600 (la mitad) ftem de operaciones se mantiene.
ftem de difusion queda en $t6o.ooo la organizacion
deberii ajustar con el analista.



5 36054631

" FE RIA

INCTUSIVA Y

DIGITALI

EMPODERAMIEN

TOY
ACCESIBILIDAD

PARA GREMIO

SANIA ROSA"

ASOCIACI6N GREMIAL

COMERCIANTES SANTA

ROSA.COMERCIANTES

SANTA ROSA A.G.

65.196.891-7 8.000.000 3.829.000

ltem de alimentaci6n queda en 5536.000|a
organizaci6n deberd ajustar con el analista. [tem de
operaciones queda en S5OO.O0O solo 3 videos. item
de equipamiento queda en 51.575.000 se elimina
termo, sillas, mesas. ltem de honorarios queda en

S1.028.000 se ajusta el coordinador a S260.000 y los
otros 03 profesionales se mantienen. Se sugiere que
las capacitaciones sean presenciales. item de

difusi6n queda S190.000 la organizaci6n deberii
ajustar con el analista.

6 35055739
CRECIENDO

JUNTOS CON

AMOR

6s.t74.93t-2 7 .948.924 2"230.000

ltem de operaciones se elimina cortaviento talla S-

2XL y cortaviento talla 3XL, y queda solo el show
artistico en 5600.000. item de difusi6n queda en

S100.000 la organizaci6n debe16 ajustar con el

analista. ftem de alimentaci6n se mantiene.

21.883.718

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes votos de aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA

CLAVUO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, LIN-

KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE

VICTORIANO CAUTIVO y CRISIIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registran [os rechazos de MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DENISSE ANDREA MORALES

FLORES y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES soto para [a iniciativa No3. Se registran las abstenciones de HERMES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ

GUTIERREZ, LIN-KIU ODILA LY FUMEY y CARLOS JORGE OJEDA MURILLO solo para ta iniciativa No3. Se registra la abstenci6n de DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA en todas las

iniciativas. Se registra e[ voto de aprobaci6n delSr. Presidente del Consejo Regionat DIEGO.IOVANY PACO MAMANI, absteni6ndose solo de las iniciativas No3 y 6.

Se certifica que no hubo manifestaci6n de voluntad para aprobar la entrega de recursos para la iniciativa N'3 presentada por la organizaci6n CENTRO DE MADRES UNION Y PROGRESO

CENTRO SOCIAt DE

ADULTOS MAYORES

AMIGAS Y AMIGOS

POR SIEMPRE

42.747.723



SOLICITA APROBACION At FINANCIAMIENTO DE LAS INICIATIVAS CORRESPONDIENTE A PROCESO CONCURSAL VINCUTACI6N CON tA COMUNIDAD 8% FNDR 2025 FONDO MEDIO

AMBIENTE Y ANIMALES PRIVADO, (IMPUIACI6N PRESUPUESTARIA 24.01.300) DE ACUERDO A INFORME EJECUTIVO ELABORADO POR LA JEFA DE LA DIVISI6N DE DESARROLLO

SOCIAL Y HUMANO DEL GOBIERNO REGIONAL DE ARICA Y PARINACOTA

se acuerda por del ente colegiado aprobar por mayorla el financiamlento de las iniciativas correspondiente a Proceso Concursal Vinculaci6n con la Comunidad 8% FNDR 2025 Fondo

MEDIO AMBIENTE Y ANIMALES PRIVADO, (lmputaci6n Presupuestaria 24.01.300) de acuerdo a lnforme Ejecutivo elaborado por la Jefa de la Divisi6n de Desarrollo Social y Humano del

Gobierno Regional de Arica y Parinacota, y la recomendaci6n de la Comisi6n de Cultura del consejo Regional, conforme al siguiente detalle:

N
FOLIO Categoria

Titulo de
lniciativa

Nombre de
lnstituci6n

RUT de
lnstituci6n

Monto
Solicitado

al
Gobierno
Regional

Monto
recomend

ado
Observaciones

L
3603313

4
Medio
Ambiente

TALIER DE

RECICLA]E Y

MODA CIRCULAR

AsocrAcrON
INDiGENA DE

MUIERES INDIGENAS

QAMASANA
WARMINAKAMPI

65.155.694-
5

6.788.790

En el item de honorarios queda en S1.436.000 (apoyo tdcnico se

ajusta a S 5oo.oo0.-se mantiene tallerista). item de equipamiento
se eliminan las 10 sillas y la mdquina tapa costura quedando en

52.810.000.- el item de alimentaci6n se elimina. ltem de difusi6n
queda en S150.000, solo uoa gigantografia la organizaci6n
deberd ajustar con el analista. item de operaci6n se mantiene.

2
3604438

8
Animales

CONTROL

REPRODUCTIVO

DE LA

POBLACION

CANINA Y FETINA

WEICHAFE
65.231.574-

7
9.960.000 9.960.000 sin observaciones

4.964.490



3
3604921

3

Medio
Ambiente

Sol Naciente:

Cultivando
sostenibilidad
Ambientaldesde
la Agricultura
Ancestral
Aymara.

ASOCTACT6N

INDIGENA AYMARA
PROLONGACI6N

ALTO RAMIREZ SOt
NACIENTE

75.982.180-
7

6.547.O72 4.510.089

El item de alimentaci6n queda en S292.800 se ajusta: Las

colaciones se rebajan a un 50% $ 142.800.- elcoctel queda en

S150.ooo (se ajusta valor unitario a 55.000 x30), - El item de
difusi6n queda en 5223.720 se sacan los logotipos. El item de
premiaci6n se elimina. ftem de equipamiento queda en S

2.511.871 se ajusta: 15 pulverizadores; 15 tijeras, 15 azadones el

resto de equipamiento se mantiene, ftem de honorario se

mantiene. item de operaciones queda en 51,001.788 se elimina
resma, cartucho de tinta y opalina,

4
3605564

9

Medio
Ambiente

MUJERES DE

ARICA Y

PARINACOTA

APORTAN AI.

MEJORAMIENTO
DEL MEDIO
AMBIENTE, A
TRAVES DE

HUERTOS

ORGANICOS

FAMILIARES

FUNDACION PARA tA
PROMOCI6N Y

DESARROLLO DE LA

MUJER PRODEMU

72.101.000-
7

9.973.861 8.447.660

Item de honorarios queda en S 860.000 se mantiene
coordinador, solo queda las funciones de monitora delcurso de
Natalia (S215,000)y sernarda {S144.000) dado que las bases

establecen que: "Un prestador de servicio pod16 percibir solo 1
ingreso pecuniario por iniciativa." Item de traslado se mantiene.
ftem de alimentaci6n queda en S2.295.200 se ajusta: coctel Arica
valor unitario 55.000 X70. coctel Putre 57.000X30. colaciones
Putre a 55.000X90. Colaciones Arica 55.950x90, lo otro se

mantiene (Almuerzos y colaciones de gira tdcnica). ltem de

operaciones queda en S 3.626.110 se elimina resma oficio, resma

carta, opalina, lapicero, tintas {4), cuadernos, carpetas, el resto
se mantiene. ftem de premiaci6n se mantiene, ftem de difusi6n
queda en 5300.000 la organizaci6n deberi aiustar con el analista.

33.269.723 27 .882.239

MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERMES GOMEZ GALIARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ, MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES

ZEGARRA, LIN-KIU ODILA LY FUMEY, DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE

PILAR VENTURAVASQUEZ para las iniciativas No1 y 4 por Art. N"35. Se registra eIvoto de aprobaci6n det Sr. Presidente del Consejo Regionat DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

ti



CORE
a

coMETIDOS:

Se acuerda por mayorra delcuerpo colegiado mandatar ta concurrencia det

cuerpocoaegiado para participaren la "Escu€la deAsuntos lnternacionales - Zona Centro

Norte" gue se realizani el mi5rcoles 2 de jullo de 2025 en el Hotel La Ssrena Plaza, de la

ciudad de La Serena, conforme a ta invitaci6n reallzada por Crist6bal Julid, Gobernador

Regiona[ de Coquimbo y Cartos N[fte2, Coordinador de Regiones del Ministerio de

Relaciones Exteriores (SEGEN CORE) y programa adrunto.

Se mandata [a concurrencia desde eldia 1 at3 deiulio delafro en curso.

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes

votos de aprobaci6n: SOFIA CAROLINA CLAVUO MEDALLA, NINO SEGUNDO ESTAY ESPINOZA,

HERMES GOMEZ GALLARDO, , MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS

LINARES ZEGARRA, LIN.KIU ODILA LY FUMEY DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS

JORGE OJEDA MURILLO, OSCAR PANTOJA RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ,

MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se

registra [a abstenci6n de IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERBEZ. Se registra et rechazo de

ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ. Se registra e[ voto de aprobaci6n det Sr. Presidente

det Consejo Regionat DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

FUNCIONAMIENTO DEt CORE

Se acuerda por unanimidad del ente colegiado celebrar Ias siguientes Sesiones Ordinarias

el mes de Julio, de acuerdo al siguiente calendario.

Se deja constancia que de los Consejeros Regionales asistentes, se registraron los siguientes votos de

aprobaci6n: ROMINA CECILIA CIFUENTES GONZALEZ, SOFIA CAROLINA CLAVUO MEDALLA, NINO

SEGUNDO ESTAY ESPINOZA, HERI\4ES GOMEZ GALLARDO, IGNACIO ALFREDO GOMEZ GUTIERREZ,

MARCELO EMMANUEL GONZALEZ OLIVARES, DANIEL ALEXIS LINARES ZEGARRA, LIN.KIU ODILA LY

FUMEY DENISSE ANDREA MORALES FLORES, CARLOS JORGE OJEDA I4URILLO, OSCAR PANTOJA

RIVERA, LORENA DEL PILAR VENTURA VASQUEZ, MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO y CRISTIAN

GODOFREDO VILLANUEVA ROSALES. Se registra et voto de aprobaci6n det Sr. Presidente del. Consejo
Regionat DIEGO JOVANY PACO MAMANI.

SESION FECHA HORA TUGAR

Xlll Sesi6n Ordinaria
del Consejo Regional

09l07l2025 9:00 Hrs.

En la Comuna de Putre,
supeditada a las condiciones
climCtlcas.

XIV Sesi6n Ordinaria
del Consejo Regional

23107 /2O2s 14:00 Hrs. En la ciudad de Arica.



Puntos Varios:

SR. PRESIDENTE CORE, seffala: "Puntos varios, aqui6n tiene puntos varios?, consejero,

;qui6n tiene puntos varios?, si, 3 minuto, por favor, levanten la mano los que van a pedir
puntos varios. Consejero Cristian Villanueva adelante.

SR. CONSEJERO CRISTIAN VILLANUEVA ROSALES., comenta: "Muchisimas gracias
presidente, en puntos varios quiero hacerle una solicitud, que tiene que ver con la pronta

instalaci6n de una buena transmisi6n de lo que es ,a seffa/ del Conseio Regiona/ en ese
sentido, queria soficrtarle, porque al parecer la ficha Ecnica que me envian de solicitud de
cdmaras para poder transmiti este consefo con sidera solamente dos cdmaras, mi acotaci6n
es gue para este espacio " dos cdmaras no es suftciente p or el dnguloi seria super impottante
que por lo menos se consideraran dos cdmaras mds, se estiin hablando de cdmaras PTZ4K

, que van a ser adquiridag tengo entendido, dentro de poco y poder solicitar sumar a estas
dos mds, y que fueran instaladas estrat6gicamente, para que cada uno de /os conseieros en

su intervenci6n pueda tener un primer plano en la transmisiin y no como se ve ahora en este
momento que prdcticamente nadie sabe quidn es e/ que estd hablando, porque se hacen
tomas lejanas a veces o el dngulo que tiene la cdmara para poder hacer el pimer plano de
/as personas estd muy alejado, asi que, esa es /a sofctlud Gobernado."

SR. PRESIDENTE CORE, responde: Okey Consejero Nino.

SR. CONSEJERO NINO ESTAY ESPINOZA., indica: "Bueno reci6n convers6 con usted
Gobernador y le mand6 le mand6 para que lo pueda ver y si no, ahl usted puede dar una
respuesta, para que pueda seguir otro colega".

SR. PRESIDENTE CORE, responde: Okey Consejero Marcelo Gonz6lez.

sR. CoNSEJERO MARCELO GONZALEZ OLIVARES, sefrala "Presidente, bueno el primer
punto vario es poder hacer un reconocimiento lo que fue el viernes 7 3 de junio, donde se hizo,
/as tres uniones comunales de adultos mayores, el nimero uno de la dirigenta Leda Castillo,
la Uni6n Comunal Arica Regi6n de la dirigenta Maritza Riquelme y la Uni6n Comunal de
Adultos Mayores Amanecer Nortino de la dirigenta Amada Salgado, se reunieron junto a 100
adultos mayores en la marcha de la no violencia y no abuso y maltrato contra el adulto mayor,
que fue el pasado 27 de mayo, quiero hacer un reconacimiento a todos /os adultos mayores
personas mayores que pafticiparon y que hicieron presencia en nuestra ciudad, en nuestra en
el centro a la comunidad del cuidado del respeto y la dignidad hacia las personas mayores,
no es por caridad, es por dignidad.

Primero, que quiero hacer un llamado al SLEP para que pueda intervenir esa escue/a en e/
sentido de poder generar a@An proyecto de mejoramiento, la de la cdrcel de hacha, ya,
mejoramiento de fortalecimiento de programas gue vayan en ayuda de los internos que estdn
participando y de /os colegas que estdn en esa escuel4 potque ayq en la presentaciin del
Machacmara eran muchos los talentos que estaban ahf y necesitan de alguna forma tambiln
de apoyo y el mejoramiento de la infraestructura y lo segundo tambi6n hacer un llamado a la
comunidad de creer un poco m6s en el concepto y hacet conciencia de la reinserci6n, todas
/as personas cometen errorcs y creo ya que hay muchas de e//as que tienen el derecho y la
oportunidad gue se /es tiene que dar para reinsertarse en la sociedad, de tener una nueva
oportunidad, porque lo que yo vi ayer y Io que compaftf, fue ver j'venes que tenfan grandes

Lo segundo, tambian contarles que el dia de ayer junto con el colega Ojeda, pafticipamos de
una invitacidn que nos hizo Ia escue/a de la cdrcel de Hacha a la celebraci6n del Machacmara,
con /os que lo realizaron los internos bueno querla compartir esta experiencia, porque fue
bastante bonita, pero tambian me hizo un llamado a dos ternas.'



talentos y grandes oportunidades, habrdn cometido un error, pero creo que hay algunos de
ellos que tambi6n merecen una segunda oportunidad.

Finalmente, bueno lo habia dicho anteriormente agradecer todo el trabajo que hacen /os
funcionarios y las funcionarias del 87o e invitar tambi6n a los colegas, a los colegas perd6n, a
que puedan participar de las comisiones porque el trabajo es bastante arduo esos son mis
puntos varios, muchas gracias.

SR. CONSEJERO CARLOS OJEDA MURILLO., lndica; "Quiero refrendar lo que ha sefialado el
colega Marcelo y ,ns,stir en la importancia que tiene la rehabilitaci6n y la inserci6n, creo que

se habla much[simo de la seguridad, pero se habla poco de este tema, ayer vimos muchos
j6venes, es preocupante que en la cdrcel que tenemos, vemos una gran cantidad dejdvenes
gue estdn en esta situacidn y eso tiene que ver precisamente con el tema de educaci6n, por
eso gue el programa gue presentaron ayer, hay muchos de esos j<ivenes que estdn
completando estudios de bdsica, de media y eso indica, entonces gue son personas que

tuvieron que abandonar /os estudios po r diversos motivos socia/es , de diversas indole y serfa
interesante entonces respaldar /as escue/as cdrceles, como un elemento importante para

lograr el objetivo de la reinserci6n y rehabilitaci6n.

Segundo tema, el jueves que estaba fijada la reuni6n para que /as Seremias se plantearan
respecto a la rcsoluci6n ambiental favorable a la Minera Champagne, lamentablemente fue
postergada esta reuni6n y yo hago un llamado para que todas /as autoridades definan su
postura frente a esta amenaza que tenemos, poryue, la resoluci6n medioambiental a
resultado favorable despuds de cuatro,ntentos de esta minera de insta/arse en nuestra
regi6n, con todas las consecuencias gue esto va a tener, yo esperq entonces gue esta sesi6n
que se va a hacer el dia entiendo el dia 1', ojal6 las autoridades peftinentes todas las
Seremiag tengan la cordura, tengan la conciencia, y tengan presente que la ciudadania sobre
esta materia en general se ha planteado claramente con marchas, con distintas
manifestaciones y ha hecho plbfica su postura, espero gue oiald, tomen la meior decisi<in
representando lo mejor posible a lo que ha expresado la ciudadania, gracias.

SR. PRESIDENTE CORE, responde; Gracias consejero, ahora vamos con... vamos a

retroceder un poquito muy brevemente con el Consejero Nino, que acaba de pedir la
palabra, Consejero Nino.

SR. CONSEJERO NINO ESTAY ESPINOZA., Comenta; "Gracias Presidentg recidn estuvimos
dando nosotros, conversando, con dando el 8'/(, a al adulto mayor y reci6n me llega una mala
noticia, que me la dio la presidenta del club de adulto mayor Fuerza Solidaria, que hoy d[a,
reci6n acaba de fallecer la socia Benedicta Figueroa Araya del club "Fuerza Solidaria' asi que

le vamos a mandar las condolencias y donde se vaya a velar, ahi vamos a estar presentes,
eso quer[a avisar, gracias".

SR. PRESIDENTE CORE, responde: Muchas gracias Consejero, Consejero 6scar Pantoja

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA RIVERA., lndica: "Euenas tardes Presidente, puntos
yarios tengo tres, Primero Presidente de cardcter de urgencia los equipos computacionales,
la verdad gue es super complicado trabajar, en ,as cornisiones, se pega no so,arnente e/

internet que lo hablamos es reiterativo lo sd , pero de verdad que es inc6modo, se pega /os
computador, no podemos avanzar revisando la documentaci6n y nos dificulta, yo que he
asistido a muchas cornisiones durante esta semanas de verdad que es ya incomprensible
Gobernador, ojal6 que pueda disponer de alguien, que pueda, quizds renovarnos quizds /os
14 consejeros, no es un lujo, de verdad que esta herramienta la necesitamos Gobernador, yo

SR. PRESIDENTE CORE, responde: Gracias Consejero, Consejero Carlos Ojeda.



no pido el tel6fono, porque no es necesaro, quizds todavia, pero esto si requerimos de que

no se nos pegue el computador, independiente del tema del internet, tambidn /o hemos
conversado, es de verdad grave Gobernador y de verdad que lo vamos a repetir en todos /os
consejog hasta que podamos renovar el equipo.

SR. PRESIDENTE CORE, Consulta; Consejero austed canalizo esa informaci6n a trav6s de
la Secretaria Ejecutiva.

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA RlvERA., responde: " Hace hartos meses con e/
Secretario.

SR. PRESIDENTE CORE Consulta: Con el ;Secretario Ejecutivo?

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA RIVERA ., responde: "Sr, desde gue empez6 estoy asi ".

SR. PRESIDENTE CORE, Siya le vamos a pedir aquial Secretario Ejecutivo, Claudio Cornejo,
que justo est6 subrogando, no es digamos, culpa de 61, que 61, le pida a la DAF un cambio
del equipo del Consejero, si es que hay tambi6n.

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA RIVERA., responde: da lo mismo cudl, que funciona,
que este bueno, lo mismo, que este bueno.

SR. PRESIDENTE CORE Consulta: 2,Un correo?, si, solo el equipo del Consejero Carlos que
me indica, hay otro consejero que creo que le funciona bien.

SR. CONSEJERO NINO ESTAY ESPINOZA., afiade; "Este estd, tambian estd roto, esa parte
de acd del teclado".

SR. PRESIDENTE CORE, indica; Ya esos dos equipos,
para que les cambiemos el equipo.

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA RIVERA., agrega: "De hecho cuando lo recibi coloqud
en el documento que tenia, estaba rcto abaio y estd no estaba correcto, ya, segundo punto:
Me preocupa e/ estado del estadio del 1 1 de septiembre, fuimos con /os ConseT'eros

Regiona/es nos confirmaron que en tres semanas estaba /istq pasd m6s de un mes, no
hemos tenido informaci6n asi que bueno, despuds espero verlo con Lorena que es la
presidenta de la Comisi6n, pero es algo que nos preocupa bastante, porque los dingentes nos
estdn prcsionando y la opini6n piblica nos mo,esta donde vamos, 1qu6 pasa con esto 11 de
septiembre'.

SR. PRESIDENTE CORE, indica; Qu6 le responda al tiro la Sra. Lorena, "Lorena tiene la
respuesta ", adelante Consejera.

SRA. CONSEJERA LORENA VENTURA VASQUEZ., Responde: " Si, buenastardes presidentg
sf para responderle al Consejero, el antes de ayer, me parece que usted hizo la consulta y
justo se retir6 y no alcanc€ a informarle convers6 con el director de la DOM, don Juan Arcaya
y dl me dice; claro, que efectivamente todavia el municipio no ha avanzado, pero que no ha
entregado todavia el expediente para poder modificar el permiso provisorio, asi que est6 en
espera,6l tambidn de gue se envfe por parte de la municipalidad" .

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA RIVERA., agrega: " Ya, estamos igual entonces, me
preocupa mds entonces, el iltimo punto es referente al calendario de actividades que
aprobamos por la Municipalidad Arica a la Ditur, ya que estdn habiendo actividades gue se
est6n promocionando por internet, redes soc,areq no tiene logo ni de la municipalidad, ni del
Gobierno Regional, me preocupa por ejemplo; el triatl6n, que viene ahora en agosto y qud va



a pasar con las actividades que vienen, ojald que no tengamos problema, hoy dfa somos
responsab/es, tambi{n de velar por esos recursos que no fueron menores y la preocupacion
Gobernador, quizds para hacer una mesa de trabajo, es saber en gud es /o que estdn, ya que

hay muchas dudas de varias actividades gue estdn en ese calendario de actividades, eso
seria mi punto varios, 2 minutos y medio gracias ".

SR. PRESIDENTE CORE, indica; perfecto muchas gracias Consejero, Consejero Linares.

SR. CONSEJERO DANIEL LINARES ZEGARRA., So/icita: " Gracias Presidente, primero gue
quiero solicitar a gue se pueda realizar una Comisi6n Rural, aqui al Presidente encargado,
porque el c6mo lo habia mencionado antes, los Concejales de la Comuna de General Lagos
estdn solicitando informaci6n actualizada, en qud est6 la electrificaci6n de General Lagos y
creo que es bueno poder ahondar del tema y saber en qu6, en gud estd el Gobierno Regional
en eso, /os Concejales estuvieron en Santiago, estuvieron en dist ntas reuniones alld y
realmente quedaron muy, muy preocupados, respecto de la situaci6n que estei viviendo la
Comunq todos sabemos y todos hemos , aqui en este Consejo hemos tenido toda la
disponibilidad para poder apoyar, pero creo, que es bueno hacer el seguimiento que
conesponde y por esq so,icito s e pueda realizar la comisidn, una Comisi6n Rural, solamente
para ver el estado de ese proyecto.

Lo segundo, sumarme obviamente tambi6n, como lo decia aqui el colega, sumarme a toda la
comunidad que estd movilizada en contra de que se instale una nueva minera en nuestra
regi6n, en este caso en especifico en la Comuna de Camarones, entre Camarones y Putre

2cierto la Minera Champange, que lamentablemente vuelve a intentar ingresar y la
comunidad siempre le ha dicho que no, estdn defendiendo un el cerro Anocarire, que, por lo
demds es un cerro muy especial, muy respetado y nosotros, bueno digo en lo particular yo he
estado desde el Consejo anterior, siempre
indicando gue nosotros tenemos que tener una visi6n mds bien patrimonial turistica de la
regi6n y no dejando entrar la minerfa a Arica y principalmente a Parinacota.

Lo segundo, bueno lo tercero, preguntarle Sr. Gobernador 2cudl es el estado de /os sumarios
que, qu6 buenq todos saben que la ciudadania tambidn estd muy al tanto, muy pendiente
respecto de toda la situaci6n gue se ha vivido y que destap6 la Contraloria y pregunta e a
usted en qu6 estdn /os sumarlos, a nosotros nos lleg6 un documento al correo ayer, si, m6s
no me equivoco, pero mds bien es algo tdcnico, dtia que yo, poco y nada se puede saber de
eso, mds bien, pero queria preguntarle a usted persona/m ente que nos pudiera indicar en qu6
estdn /os sumarios, saber cudntos son? y porque yo, en aras de la transparencia, porque la
gente pregunta estg /a gente quiere saber realmente qud pas6 con todos los funcionarios
que se aprovecharon de/ sistem a y que yo siento que eso tiene gue ser tra nsparente y de una
sola voz de parte de este Consejo Regional y de parte de tambian de usted Sefior Gobernador,
esos son mis puntos y bueno entiendo gue estd tambi6nlaCorporaci6n Cultural El Tren, que
quiere tomar unos minutos despuds para poder presentar un tema, eso seffor Gobernador,
gracias.

SR. PRESIDENTE CORE, Responde., Consejero, respecto a lo de los sumarios, tal como se
le respondi6 via oficio y que usted lo tiene, como usted mismo lo indic6 el dia de ayer, es
la informaci6n que podemos dar, los sumarios est6n en desarrollo, son de car6cter
reservado, como ya lo he dicho en reiteradas ocasiones son 22 en total, pero de los 22,12
ya no se encuentran, son, estuvieron o estuvieron hasta el primer trimestre de este afio, por
lo tanto, serian como alrededor de 10 funcionarios que todavia seguirian, pero sigue su
curso Consejero, son de caracter reservado los nombres los maneja, lo manejo yo y los

maneja el actuario y el de la DAF, pero eso no se puede filtrar, no los puedo decir , primero
por menoscabo, sea como sea, no se puede exponer a la gente soy de esa escuela de andar

filtrando cosas que a pesar de que quizds uno podria hacerlo con alguno otro objetivo, pero

no soy partidario de aquello, yo tengo otra escuela y apenas se encuentren cerrados, yo



creo que los vamos a informar y eso, esa va a ser tambi6n una informaci6n p[blica, pero
en este momento est5n en desarrollo y eso es de car6cter reservado.

SR. CONSEJERO DANIEL LINARES ZEGARRA., responde: "Si, solo decir sefior Presidente,
que a mi me... no he dicho que se filtra ni nada de eso, so/amente indicar que hay que dar
sedales a la a la comunidad, eso es suma mente importante, porque la gente siente corno que

sali6 la noticia y despuds parece que qued6 en nada, nosotros sabemos intern amente en qu6

estd e/ proceso, pero la ciudadania lo desconoce, hoy dla hizo una publicaci6n el alcalde
mostrando literalmente que estd en proceso, no dijo ningin nombre ni nada, pero yo creo que

seria importante tambi6n dar una muestrc, una sefial de gue esto estd avanzando y que

cuando se termine el proceso, se va a informar como corresponde, solo es. Gracias".

SR. PRESIDENTE CORE, Responde; Eso es lo que el alcalde mostr6 yo tambi6n lo vi, hoy
dia en la mafrana en las redes sociales, eso nosotros lo hicimos al dia siguiente hdbil,
bueno el alcalde se entiende que nosotros son 22 6l tiene 719 de hecho, tuvo que contratar
como cinco o seis abogados adicionales para poder hacerle seguimiento a estos
sumarios, pero nosotros ya estd... la municipalidad contrat6 entre cinco y seis abogados
para hacerle seguimiento a estos 719 sumarios, eso gracias, Consejero lgnacio G6mez

SR. CONSEJERO IGNACIO GOMEZ GUTIERREZ., comenta: Gracias "Presidente, mencionar
dos cositas en realidad, son muy cortas, primero, bueno hablamos mucho del adulto mayor
en la comisi6n de adulto mayor ino es cierto aprobamos todo todas las iniciativas etcdtera.,
quiero tambi6n apoyar lo que dijo el consejero, tambi6n respecto a lo que falta los adultos
mayores y que realmente todos /os Gobiernos lo han dejado votado, en todo senfido, no se
ha trabajado mucho con ellos y yo creo que a mds de alguno le pasa cuando una junta vecina,
un club de adulto mayor, que sobre todo /as personas que han estudiado derecho por
ejemplo., tipico que preguntan cosas legales, etc6tera... entonces en ese sentido para poder
ayudarlo y ver la posibilidad yo lo planteo como duda y tambidn como propuest4 respecto a

la unidad de defensa integral de los Adultos Mayores de la Corporaci6n de Asistencia Judicial
que quizds podria incluise cuando ejemplo se ce/ebra una iniciativa o cuando vamos a un
club o cuando tenernos gue ir nosotros a alguna presentaci6n etcdtera o traerlos para acd al
a /os grupos de club de adulto mayor para informarles que exlste esta unidad en defensa
hacia ellos, potque en realidad ellos no saben y muchas veces creen que un abogado
necesariarnente se tiene que pagar y no es asio sea existe el beneficio de pobreza, existe
tambi6n las corporaciones de asistencia judicial que ayudan muchisimo a /os adultos
mayorcs, asi gue ese es el punto, presldente que queria establecer a ver si se puede hacer
una colaboraci6n con ellos, traerlos para acd mds o menos gue /a gente se informe y eso mds
que nada Presidente gracias'.

SRA. CONSEJERA MARIA JOSE VICTORIANO CAUTIVO., lndica: "Consejeras, Consejeros,
Gobernador, yo quiero hablar un tema bien sensible y que yo no s6 si ustede s estdn al tanto,
pero que yo no puedo hacer caso omiso de lo que estd sucediendo, hemos tenrdo distintos
cuestionamientos de la opini6n piblica de los ciudadanos respecto a distintas acusaciones
y dist ntas personas involucradas aciefto? ante eso yo sinceramente, no me puedo hacer caso
omiso, ni decir no opino, cuando esto no tiene un marco legal, cuando esto so/o es digarnos,
una opinidn de Facebook o de redes soc,a/es, pero al igual que ustedeg yo supongo que les
lleg6 el relato del rector delLrceo San Marcos e/ Sr. Luis Santos, guien relata un incidente el
9 de junio donde involucra a un Consejero Regional de esfe de este conglomerado, el
Consel'ero lgnacio, gur'en es Presidente ademds de la comisi6n de educaci1n y dentro de eso
existe una denuncia, puesta en tribunales que es /a denuncia 2025-636598, y la funcionaria
iquian es la que acusa sobre agresiones sobre una verbalizaci6n no apropiada, incluso
digamos dentro de , Si ya, dentro de la falta de un trato digno como regula e! tema de...hacia
una mujer y en t6rmino$ inc/uso ,nsfitucionales una disparidad, digamos de una autoridad

SR. PRESIDENTE CORE, responde: Muchas gracias Consejero, Consejera Maria Jos6.



yersus Una funciOnaria, ante esta acusaci6n yo no entiendo el por qud si a todos, entiendo
gue esta es la primera instancia, y quiero deiarlo claro, esta es /a primera tnstancia gue es

una Sesi<in Ordinaria, en la cual nos podemos referir al tema y a la acusaci6n que nos lleg6 a

todos nuestros correos y entiendo que alser una acusaci6n en tribunales, no es menory esta

no es primera vez que no sucede, pero es la primera vez en tdrminos iudiciales y tambi6n

debidsemos buscar la manera de poder resolver digamos estas situaciones en torno a un

rcglamento, no me queda muy claro, pero si humildemente por el conglomerado por sobre

todo, por la reputaci6n de todo este Conse/b Regional ante una acusacidn puesta en

tribunales, yo pedirla que y le pido al Conseiero lgnacio que pueda dar, durante este periodo,

un paso al lado como presidencia de la comisi6n de educaci6n, sobre todo de la Comisi6n De

Educaci6n, entendiendo que son estos los involucrados desde otro punto me, gustaria aclarar
que las denuncias y /os sumarios gue nos llegaron /os resu/tados al correo, obviamente no

dicen ni identifican, digamos ninguna pers1na, porque tienen derecho incluso cuando son

sobreseidos, no se puede so licitar bajo ninguna instancia, pero s[ aclarar que uno puede pedir

e1... solicitar un informe ampliado, respecto al por qu6 fue ese proceso y es algo que yo voy a

solicitar, porque es una facultad de /os Consejeros Reglona/ei cuando un sumario estd

cerrcdo preguntat cudl erc la implicancia y por qu6 se lleg6 digamos eso existen Ia ley y los
atticulos que lo respaldan y creo que es importante y no me refiero so/o nornbreg creo que

es impoftante el tema de la transparencia y lo digo en general con todos nosotros, somos

ciudadanos tambi6n tenernos que respetar a /os otros tenernos que dar eiemplo en esto y en

muchas cosas, yo siempre planteo el tema de/ respeto en la mesa, la seffora Romina sabe

aquello, el tema de tratarnos digamos de manera fraternal como colegas y compafferos de
trabajo y mds a1n dar el ejemplo en nuestro compo,lamiento podemos cometer errores,
como lo vimos temprano en la maffana, por supuesto y nos puede suceder a todos, por
supuesto que podemos corneter errores, pero es por eso tambi6n, que pido dar sefiales,

tambi1n cuando uno comete errores dar las sefia/es que ameritan en que doy un paso al lado
por el proceso que se estd viviendo, porgue sornos todos y yo no dudo que a cada uno de

ustedes le hayan preguntado este sobre este casq sobre estq sobre los sumarios de /as
licencias mddicas, sobre e/ tema de /os sumarios internos, sobre la contraloria, sobre /os
recursos, sobre /a corporaci'n, sobre todas las rcmeticas y nosotros tenemos que trabaiar
de una manera intachable y si cometeremos un error reconocerlo avanzar y dar un paso al
lado para no peiudicar a todos y todas, lo que no quiere decir una inocencia o una
culpabilidad en ningtn caso quiere decir tal cual como se hace en distintas situaciones uno
da un paso un lado mientras estd siendo investigado y eso rne refiero cuando /e so/icrfo el
dejar Ia presidencia sobre todo educaci6n porque entiendo que tiene EducaciSn Seguridad y
otros, pero sobre todo educaci1n, porque no solo hay gue ser, sino tambi6n parecer, eso
gracias".

SR. PRESIDENTE CORE, responde; Si, Consejero Linares.

SR. CONSEJEROS DANIEL LINARES ZEGARRA,. Comenta: "Era del mismo punto, lo que
pasa es que, siento que la consejera se explaya, se explaya, pero queda en el aire todo, si la
consejera estd llamando a que se pueda, a que el colega se pueda expresar tambi6n, 2cierto?,
yo crco que serla ideal, yo recuerdo que el caso cuando esto estaba en redes socia/es srn
ningin nombre decfa Core y de hecho puntualizaba mds bien a un, a los Cores mascu/inos,
entonces, a mi me preguntaban qui6n era, qui6n era, qud habla pasado y de hecho, yo no
tenia idea de qu4, de qu6 setrataba entonces, yo creo que es bueno poder explicar esto en
qud estd y tambi6n entender que la situaci6n amerita que se explique dentro de la formalidad
que coresponde eso gracras.

SR. PRESIDENTE CORE. comenta; Ya muchas gracias Conse.jero, pasando a otro tema
Consejero Hermes.



SR. CONSEJERO HERMES GOMEZ GALLARDO,. lndica: Si gracias presidente, yo queria

hacer una consu/ta referente ahora al nevaz6n que hubo el otro dh en el altiplano, si llego
algin requerimr'ento de las Municipalidades Rurales o ,as ,nstituciones agropecuarias.

SR. PRESIDENTE CORE., responde: Ya mir6 con respecto a el temporal o la lluvia o lo que
sea, vivir en el sector costa, ciudad y cordillera, lo que puedo informar que el dia domingo
apenas, nos llega mucho el video del noticiero nosotros ponemos de aviso a SENAPRED
habl6 con el director y se empez6, se declar6 alerta temprana preventiva, del cual para
hacerlo mds resumidamente en el [nico lugar donde se vio afectado este este tiempo o
mal tiempo fue en la provincia el de Parinacota, especificamente lo mds perjudicial que
ocurri6, que no es nada grave, pero si productos de un nevaz6n a Ia altura del kil6metro
140 Km. de la ruta 11 CH, un cami6n boliviano se desliza, resbala y corta la carretera en
ese sector, lo que hace que, ni vehlculos, ni mayores, ni de pasajeros, ni menores puedan
atravesar por esa via y adem6s que producto tambidn del estado de la ruta se encontraba
en muy inminente peligro de trdnsito y lo que hace que se active una alerta en ese sector
donde la municipalidad de Putre con bomberos y con SENAPRED se dirigen al sector con
combustible, para que pueda estar el vehiculo prendido y pernoct6 en el bus 30 personas
a menos -10" bajo cero, pero se pudo contener y su Gobernador en representaci6n del
Consejo y del Gobierno Regional estuvimos ahi, tambi6n siendo parte de este apoyo y
pusimos estuvimos ojos si es que llegaba a declararse alguna emergencia, fbamos a estar
completamente disponibles para poder estar atentos con los fondos de emergencia del
Consejo y de Consejo Regional nosotros nos reunimos el dia de ayer con Senapred para
evaluar lo que iba a ocurrir el fin de semana, pero no, el clima iba a ser distinto, estaba todo
en condiciones normales se pronosticaba una situaci6n normal, asi que en ese sentido,
solamente decir que pr6ximamente vamos a hacer una vamos a invitar al director de
Senapred para que pueda comentarle informar a todos los consejeros y consejeras
regionales cu6les son los procedimientos en este tipo de situaciones y en otros tambi6n
que yo creo que es super importante tenerlo presente consejera Denisse.

SRA. CONSEJERA DENISSE MORALES FLORES. Comenta: "Muchas gracias Gobernador,
respecto de mis puntos varios, queria comentar y es una preocupaci6n de algo que sefialaba,
si mal no recuerdo, el Consejero 6scar Pantoja de tas iniciativas de deporte que pertenecieron
al calendario deportivo con respecto a la corporaci6n, hubieron varias iniciativas cuando
nosotros tuvimos la comisi6n Gobernador, se nos puso al tanto de que varias iniciativas
quedaron fuera de plazo, pot lo tanto, no iban a poder ser financiadas a travds del programa
que nosotros aprobamos que eran dos programas, qued6 de manifiesto por pafte de usted,
por parte del equipo tambian y del municipio de la intenci6n de poder hacer un tercer
programa, para aquellas iniciativas que no alcanzaban a ser financiadas, durante este primer
semestre estarnos entrando ya al segundo semestre Gobernador y me preocupa que, a lo
menos yo desconozco si estdn trabajando o no en esta en este como tercer calendario para
abordar el segundo sernestre, yo creo Gobernador y lo invito, 2porque? Porque resulta que
nosotros ya se tomd una decisi6n, ya comenz6 el cierre de la Corporaci6n en este afio 2025,
se esclarecid tambi6n, de que el pr6ximo afio no ibamos a tenet Corporaci1n, por lo tanto
debemos ya comenzar a hacernos cargo respecto de c6mo vamos a trabajar con estas
iniciativas para el pr6ximo afio, para no estar a iltima hora indicando, no es gue estamos
buscando la forma y etcdtera, porque son muchas ya eso es lo primero y lo segundo
Gobernador es que en la iltima sesi<jn que tuvimos recibimos a una dirigente de /os
pescadores, donde nosotros tambi6n formalmente /e so/icitamos a Usted gue nos pudiera
convocat a una reuni6n con la Delegada Presidencial, con todos ,os Consejeros y Consejeras
Regiona/es yo, en lo particular, no he recibido ninguna invitaci6n, a ninguna reunifln de la
delegaci6n, entiendo que se hiciero4 se hicieron algunas reuniones y me gustaria saber e/
estado de aquello, en gud se encuentra, cudl fue la conversaci6n, cudl es el tenor para
nosotros tambiin manejar la misma informaciin, porque, por ejemplo yo recibi tres mensa.l'es
de tres familias, dlst ntas que pertenecian y que me declan "No es gue e/ Gobernadorya dijo
que sf se podia ino es que la delegada dijo que eran 60,000 perc no queremos 6O000., No



SR. PRESIDENTE CORE., responde: Si, s[ la tengo, voy a tener agotado, no, es que estuvo
presente una Consejera, estuvo una Consejera presente en la situaci6n de los, de los
pescadores, entonces, uno pero bueno yo lo voy a explicar y muy resumidamente para no

extenderme para dar la palabra a la Consejera Lorena y posteriormente hay una persona
que quiera hacer uso de la palabra en el Consejo Regional, decirles que el Gobierno
Regional no financia directamente a un sindicato, a una organizaci6n o a privados con
fondos regionales el Gobierno Regional como reiteradamente lo he dicho el 8, tiene dos
modalidades un 8% de la vinculaci6n con la comunidad organizaciones privadas, pero sin
fines de lucro y el oiro 92o/o es para planes, proyecto, iniciativa, estudio, diseflo etc6tera
pero a trav6s de instituciones p(blicas el equipo juridico del gobierno regional trabajando
dos dias de manera muy muy riipida, de manera, buscando una forma para poder darle una

soluci6n al sindicato o a los pescadores, buzos y pescadores de orilla, nosotros
detectamos a trav6s de un Decreto Ley que, que sale producto de;c6mo se llama esta
palabra, como se llama?, de un marco, de un marco para poder utilizar los fondos del
royalty eh es que ahi indica que nosotros podriamos financiar a una instituci6n p[blica
para la compra arriendo o adquisici6n de un, de un vehlculo, de en este caso una
embarcaci6n, entonces la soluci6n;cuiil fue? como Gobierno Regional, al menos en este
caso traemos la soluci6n que es el documento necesitamos de una instituci6n p[blica
puede ser Corfo, puede ser Sercotec, puede ser lndespa, puede ser la Municipalidad de
Arica, una instituci6n p(blica que tenga el giro para poder despu6s ellos solicitar al
Gobierno Regional, en el fondo ftem royalty para el fomento productivo para la compra de
una embarcaci6n y que despu6s ellos puedan hacer un convenio con un tercero y ahl
entraria el sindicato o entraria alguna organizaci6n con fines de lucro puede ser un gremio,
puede ser un una cooperativa, qu6 s6 yo, esa es la soluci6n de nosotros ahora para que

todos estemos en la misma, tengamos la misma informaci6n, la persona articuladora de
los servicios prlblicos es la Delegaci6n Presidencial y eso estd ahl y tengo entendido que
el dia jueves tuvieron la primera reuni6n en la delegaci6n y nosotros para nuestro
resguardo del Gobierno Regional a pesar de que no somos los que les entregamos o no
somos los coordinadores enviamos de todas maneras una funcionaria para que tome acta
de cu6l es el avance y la situaci6n para hacerle un seguimiento, eso es lo que estamos
haciendo nosotros, ahora de todas maneras esta posible embarcaci6n si solo s[ va a ser
entregado a esta instituci6n p[blica una vez sometido y teniendo a voluntad de los
Consejeros y Consejeras Regionales, eso es lo que puedo decir, en resumen gobernador

SRA. CONSEJERA DENISSE MORALES FLORES., comenta: Gobernador muchas por la
informaci6n yo creo que era importante que todos manejdramos lo mismo, pero eran dos /as
solicitudes y por eso yo queria como que de alguna manera se transparentara en /a sesidn eh

icudl eran /as conversaclones existentes? una de ellas era el tema de las embarcaciones y
otro era respecto del estado de emergenci4 entonces de un bono se h ablaba, ya, respecto de
eso nosotros no vamos a poder, no icu6l es la informaci6n i

SR. PRESIDENTE CORE., comenta: Respecto a lo de estado de emergencia, yo vuelvo a
reiterar y tal como lo dije tambi6n cuando estuvieron los pecadores, eso no es facultad del
Gobernador, ni tampoco de los Consejeros y Consejeras eso recae en el Ministerio del
Interior y esa pregunta, yo creo que deberia de ser diriglda al representante o la
representante del Presidente de la Repriblica en la regi6n, podriamos oficiar podrian oficiar,
pero de todas maneras en esa comisi6n dijeron que era muy muy dificil, que fuera por esa
via de todas maneras adelanto, pero no es lo que yo, puedo digamos replico lo que
escuch6.

entonces no, ya tuvimos la 1ltima reuni6n y qued6 todo bien y estarnos todos felices,

entonces esa informaci6n, yo creo que es impoftante poder transparentarla a lo menos en lo
general, dentro de /o gue se pueda porque si conocemos el detalle nos vamos a tener que

abstener despuds asi que solamente solicitarle esa informaci6n Gobernador si nos puede

transparentar aquello.



SRA. CONSEJERA DENISSE MORALES FLORES., indica: "Sr, yo Gobernador, porque es yo

s6 c6mo yo, s6 que quien estd a cargo de eso es /a delegaci6n, yo por eso les habia solicitado
la vez anterior de gue usted age ndara una reuni6n tanto de /os Conseieros y Consejeras con

ta Detegada Presidencial, entiendo que se han hecho reuniones convocadas por pafte de Ia

Delegada Presidencial, pero donde no se /e ha extendido la invitaci6n a /os Conseieros y

Consejeras Regionaleq entonces cuando vienen ac6 al CORE nos preguntan nosotros

explicamos los procesos, pero tambi6n tenemos gue saber cudles van a ser /as voluntades,

cu|les van a ser /os rnecanisrnos de trabaio, asi gue so/amente esg por eso hacia /as

consu/tas Gobernador, muchas gracias".

SR. PRESIDENTE CORE., indica: Consejera Lorena Ventura.

SRA. CONSEJERA LORENA VENTURA VASQUEZ., opina: "Si gracias presidente, queria

compartir con los Consejeros Regiona/es un correo que llegd a la Secretaria Eiecutiva por
parte de Senapred en donde invitan al Conseio Regional para que podamos sesionara travds
de la comisi6n de seguridad en las dependencias de SENAPREI en 18 de septiembre,
entonces antes de tomar la decisi6n, yo lo quiero compartir con ustedes para poder trabaiar

la siguiente materia que me indica el Dtector Regional e/ se6or Carvaial coordinar acciones
y discutir aspectos releyantes p ara Ia gestifin en rnaterias de emergencia asl que yo creo que

saliendo la pr|xima semana de las actividades yarnos a poder coordinar una reuni6n 2qud
les parece consejeros? en las dependencias de SENAPED, porque lo que busca el director,

me decfa ayer via tetef6nica es que /os Consejeros se involucren mds en materias de

emergencia y puedan conocer ademds las dependencias y el trabaio que e//os realizan."

SR. PRESIDENTE CORE., comenta: Muchas gracias Consejera Lorena Ventura, le quiero,
quiero solicitar a los Consejeros y Consejeras Regionales si es posible que una persona

relacionada con la cultura pueda exponer brevemente, lo que viene a indicar a solicitud de
dos consejeros que me pidieron que si podla, si podian exponer o mds alld de exponer
poder expllcar y venir a lo que indican, Centro Cultural del Tren perdon, si, que votaci6n ya

Consejero, Sr. Secretario Ejecutivo, por favor solicite la votaci6n.

SR. SECRETARIO EJECUTIVO (S)., votaci6n: Muy bien Presidente para efectos de reglstro
las Consejeras y Consejeros que est6n por aprobar la intervenci6n del Centro Cultural El

Tren por favor, slrvanse levantar la mano, perfecto se aprueba por unanimidad, para

registro, por favor nombre y organizaci6n, al micr6fono si fuera tan amable.

REPRESENTANTE CENTRO CULTURAL EL TREN: comenta: Hola muy buenas tardes eh
bueno en esta ocasidn, no venimos a hablar de Duestro proyecto que presentamos a/ FNDR
porque dej6 de tener tanta importancia, desde que ahora obtuvimos un proyecto de cultura
que estamos trabajando, el despoblamiento rural con cinco puntos de cultura a rafz de eso
nosotros venimos como Corporaci6n Cultural El Tren, porque vivenciamos todos /os que
estamos acd, ir a Visviri la semana pasada y llegamos con el coraz6n en la mano, llegamos
llorando prdcticamente, porque los nrfios estdn pasando mucho frio, nosolros pasamos frlo
y es como estdn viviendo en e/ sig/o pasado, estdn viviendo, c6mo estdn viviendo, nosotros
estuyirnos en la escue/4 /ospeguefiitos enfermitos con sus manitos quemadas, rnientras que
uno acd en Arica estd durmiendo calentito, tiene todo lo bdsico que no tienen alld, a mi me
toc6 apunarme estar todo el dia con suero y nos dimos cuenta que las enfermeras duran, dos
semanas, tres semanas porque nadie dura alld, no entendemos desde la, desde /a ignorancia
de no entender la politica de estado y todo eso qulsidramos saber qud se puede hacer ayer,
porque, e6mo podemos segulr todos tan tranquilos, sabiendo que /os nldos son parte de
todos nosotros o sea aunque no tengarnos hlos son pafte de nuestra historia de nuestro
quehacer y los nifios en General Lagos, la estdn pasando mal a la 1 de la madrugada se corla
la luz hasta las 7 y tienen, tiritan, nos dijeron los profesores c6mo estdn de mal entonces
nosotros veniamos como corporaci6n, muy cottito a plantearle qui6n puede hacer algo, c6mo



tienen dinerc para hacer calentar sus ca/deras, cdmo les f alta para lo mds imprescindible que

lo bdsico, bdslcq es poder estudiar en una zona cdlida, podemos ella quiere mostrar un

minuto que hizo, que se dio e/ tiempo ella desde la aula audiovisual de nuestra escue/a y se

dio el tiempo de hacer un videito, les va a presentar poquito por favor es un extracto muy, es

un extracto muy corlo de un documental que nosotros estarnos haciendo y este es e/

testimonio de uno de los profesores del colegio internado
de Viviri, es cortito, muy cortito.

Audio documental : En /as madanas cuando no nos despertamos o nos levantamos

generalmente /os profesores se /evantan 6:30-7:00 de la maffana, 1: No hay luz y 2': Las

cafierias estdn congeladas, por lo tanto nos tenemos que aguantar para bafiarnos, para

lavarnos y no so/amente nosotros, /os ni6os, eso es /o mds importante, en /as mafranas ellos

no tienen el agua correspondiente potable, salida de la llave, porque estd cangelada y si no

estdn congeladas a yeces tenemos agua y otras yeces no porque no es /a suflcientemente
presi6n, eso a/ mismo tiempo de ser un a necesidad, al mismo tiempo pasa a ser un daffo, un

daffo a los niffos tambi1n y por lo menos desde el punto de vista de /os colegas, nosotros Io

encontramos, como algo lo vemos, como algo muy periudicial, ltistima ver nifros que /es

falten cosas tan simp/es que nosotros tenernos en ciudad.

REPRESENTANTE CENTRO CULTURAL EL TREN: continua; "Bueno en realidad, no quiero

extenderme porque yo sd que deben tener todos hambre, que es agotador todo lo que viven

y todo lo que hacen, pero igual venimos asi con la siplica y desde el corazdn que de verdad

es para ayer, porque decimos ya se yiene el otro afio se yiene estoytodo icSmo reunir porque

yo sd que el Seffor Linares, mucho podemos hacer tocata, iuntar dinero, llevar ropa, pero sin

luz a la 1 de la madrugada es como cruel, yo /o o sea lo palp6 en mi piel, porque o sea yo me
tuve que quedar en cama, tuve gue estar con sueto, porque bueno la puna le puede pasar a

cualquiera no solo a mi, pero los nidos es crue/ es cruel y ti cuando llegas te vas de alli te
vienes acd, yo llegud a Arica y te lo iuro que llegud llorando, mi compafiera estaba

entrevistando llorando, porque td estoy escuch ando dect ique podemos hacer ahora?, bueno

agradecerles que nos escucharan y nosotros estarnos a disposici6n como centro cultural y
creo que, aqui no hay color politico, para mi los partidos polfticos solo separan a la gente,
para ml lo que hay ahora es humano a humano, humano a niffos o a lo que sea que podamos
ayudar y ahora visviri, creo que pasd a ser una prioridad, prioridad, no podemos estar
tranquilos mientras /os nl6os estdn pasando tanto frio es demasiadq muchas gracias por
escucharnos sefror gobernador y nosotros estamos a disposici6n desde la cultura o sea sia
lo mejor ustedes no pueden disponer, podemos hacerlo todos, si la uni6n hace la fuerza en

cualquier lugar y lograr desde... de hecho /es falta ropita, I afios, B-9 affos, hay nifros que

andan con .rna, con una panticita a veces hace menos de 11" baio 0 y hay niffos que van de
Arica, Ios mandan /os papds de Arica a estudiar all6 Visviri y estdn 5 dfus y hay otros que en

un mes no ven a sus papds, no los juzgo trabajan dia y noche, pero a veces digo querrdn que

se despob/d ;q u6 pasard porque nadie quiere vlvir en esas condiciones y yo creo que hay que

alimentar Visviri, porque es una escue/a preciosa y los profesores ahf aman a sus nifios, /os
del nifio, los del servicio pafs compaften, primer colegio de Chile es el primer colegio de todo
Chile super impoftante, como dice Adriana muchas gracias, muchas gracias a todos ustedes,
por recibirnos."

SR. PRESIDENTE CORE., indica: Muchas gracias, s[, sL yo creo que todos van a querer
pedir la palabra, para conversar, pero yo creo que orden6monos, porque aqui yo creo que
es muy importante, los colegios, el internado de visviri depende del SLEP es como que, el
que tiene que, de hecho me da la sensaci6n de que si el director del SLEP renunci6, yo creo
que fue por algo, por lo mismo no la verdad, no tengo m6s informaci6n , pero yo creo que
y tambi6n es importante el trabajo ahi con el Alcalde, porque el alcalde tambi6n es el duefro
de la comuna y el que riipidamente puede visualizar los problemas, entonces yo aqui
consejero yo puedo oficiar, yo puedo invitar, ustedes saben que el alcalde es aut6nomo,
el SLEP no depende del Gobierno Regional, menos el Ministerio de Educaci6n, nosotros



ponemos la voluntad y disposici6n, yo creo que aqui ningfin Consejero va a estar en contra
de suplementar complementar o asignar fondo a al SLEP para dirigido para 6l o a la
municipalidad dirigida al internado, pero como lo dije en un principio, necesitamos la
iniciativa y la verdad que hay veces uno dice uno habla uno pregunta, uno hincha molesta
pero no llegan, no llegan las iniciativas, entonces y hoy nuevamente podemos invitar al

alcalde, invitemos al SLEF , invitemos al Seremia de educaci6n y ver y c6mo coordinamos
y articulamos un poco nosotros, para poder hacer llegar recursos que nos presenten, pero

aqui necesitamos de muchas voluntades, muchlsimas voluntades, no Solamente del

Consejo Regional que bueno que los consejeros igual, ahora esta es una situaci6n igual
que claro, yo creo que cada invierno es bien dura para la gente del interior, es bien dura.

REPRESENTANTE CENTRO CULTURAL EL TREN., comenta: "En un plan de emergencia
porque no puede ser, que uno tenga que depender de voluntades, o sea los niffos no pueden

depender de voluntades, c6mo puede decirse aesto se tiene que hacer? No pensar, ni

cuestionar, ison los nifios que pagan el pato por gente que? o sea tiene que haber algo

mds arriba que diga " no, no, no alugar con los nifros no." Por eso, yo digo no s6, la uni6n

hace la fuerza, como ponerlo en el tapete maffana yo s6 que hay hartas obligaciones, pero

esto estd pasando ahora, el frlo estd pasando ahora, el hielo, entonces creo que se puede

hacer algo austed podria hacer algo por [ltimo comandar una comisi6n llamar lqui6n va a

decir que no? o sea es que no pueden.

SR. PRESIDENTE CORE., indica: Mire, nosotros toda la voluntad y a su pregunta Zqu6 se
puede hacer? no tengo la respuesta, no sabr[a qu6 responder, si quiz6, el uno diria quiz6 el

Presidente de la Rep0blica, porque ya 61, de ahipara arriba, ya no hay nadie mds, quiztis 6l

podrla tomar una decisi6n desconozco si puede o no puede.

REPRESENTANTE CENTRO CULTURAL EL TREN., comenta; 'Supimos que llam6 por
tel6fono a la nifia que hizo una grabaci6n, eso es /o inico que supimos, pero no supimos que

se habl6 nada".

SR. PRESIDENTE CORE., indica: Consejero en honor al tiempo, porque ya nos quedan 5
minutos en total, para cerrar para cumplir las 5 horas de acuerdo con la sesi6n y entonces
cada uno tiene un minuto para dar su riltima alternativa, si por favor.

SR. CONSEJERO CARLOS OJEDA MURILLO., comenta : " Primero como profesor yo
conozco esta realidad y que no es nueva o sea esto no es novedad, no es una situaci6n
circunstancial es una situaci6n que viene de mucho rato yo creo y que esta denuncia yo se
las agradezco, aquihay una superintendencia de educaci6n,yo /es suglero gue ustedes hagan
llegar esta informaci6n a las instancias que coresponden a SLEP aqui se hizo una
modificacion en la educaci6n, donde supuestamente el sacar la educaci6n de los municipios
iba a ser 1no es cierto para mejorar las cosas, cosa que no ha ocurrido, aqui hay una seremi,
hay un seremi de educaci6n, aqui hay una superintendencia de educaci6n, aqui hay
rnstancias, este este dmbito requiere y en eso yo quiero acelerar la posibilidad de que la
Comisi6n de Educaci6n y lo he dicho en otras oportunidadeg ace/ere y tengamos comislones
de educaci6n, porque hay muchos temas que estdn pasando en educaci6n, no solo este, hay
muchos muchas problemdticas, /os profesores acaban de terminar una p6sima negociaci6n,
donde no se le cumplieron una serie de demandas y dentro de esas demandas hay una serie
de cuestiones que estdn relacionadas con este terna, entonces e, tema presidente es un poco
mds general, yo /es solicito a ustedes que por favor esto lo hagan llegar a las instancias que
corresponden, no quiero decir que esta no lo se4 me parece bien interpelar tambi'n al
Gobernador para que se haga algo, pero aqui hay otras autoridades que estdn directamente
relacionadas y que yo espero ino es cierto que se les presione, se les exija, como bien dicen
ustedes, no es para mafiana, es ahora, es ahora y eso hay que hacerlo ahi en /as instanclas
que corresponde, eso'.



SR. PRESIDENTE CORE., indica: Gracias Consejero Marcelo.

SR. CONSEJERO MARCELO GONZALEZ OLIVARES., comenta: " Solamente quiero decir que

es bastante rndignante el quedarnos de brazos cruzados muchas veces, si bien nuestra inica
competencia gue tenemos ante el municipio y ante e/ SIEP es el oficiar, espero seior
Gobemador gue usted los pueda oficiar lo antes posib/g gue estd dentro de nuestras
competencias, sabiendo que son autrjnomos, porque ya primero, el llamado de esta niffa que

es /a presidenta del centro de alumnos del colegio del internado Visviri, ahora la Corporaci6n
Cultural El Tren lciefto que estd ac6 en Arica y gue se encuentra con el testimonio de un

docente, gue estd tambi4n siendo vulnerado, esto es una falta a la dignidad a la educaci6n,
mds ain de donde comienza Chile, entonces, hago un llamado para que podamos oficiarlo
prontamente, tambi{n a las comisiones correspondienfes de este Conseio Regional, puedan

tambi1n hacer los contactos necesarios, para poder hacernos presente y bueno tambi6n
agradecerle a la Corporacidn Cultural El Tren que puedan hacer presente esta s,luacidn ante
nosotros y tambi6n al consejero Daniel Linares quien ha hecho tambian un trabajo de
voluntariado junto con la con otros j6venes gue /o han apoyado y lo han acompaffado, pero
dentro de la competencia de nosotros lo m6s prontamente oficial, porgue es indignante que

dos, gue el SLEP y la municipalidad de General Lagos hasta e/ momento no hagan nada".

SR. PRESIDENTE CORE., indica: Muchas gracias, consejero Pantoja.

SR. CONSEJERO OSCAR PANTOJA RIVERA., expone: Presidente un minuto si muy corto,
la gente espera que hagamos actos yo solicito se haga una comisi6n quiz6s de educaci6n
all5 en Visviri y citemos al SLEP y que tengan que ir para all6, porque no puede ser que
haya gente que ni siquiera conozca el territorio y que est6 hoy dia tomando decisiones en
la parte educativa, asi que asl como acompaflar quiz6s la SEREMI, a la superintendencia,
tomar acciones, la gente quiere acciones, no quiere reuniones, pero si serla bueno irnos
para ella, porque s[ nos piden recursos y aprobamos, es la rjnica forma que tenemos de
apretar los servicios, que ejecuten las acciones, pero estamos super atrasados y esto es
gravisimo y preocupante, asi que le solicito ojalS presidente, por intermedio de educaci6n
poder hacer una comisi6n arriba y citar a la a las instituciones en este caso urgente.

SR. PRESIDENTE CORE., indica: Consejera Lorena Ventura.

SRA. CONSEJERA LORENAVENTURAVASQUEZ., comenta: Gracias Presidente bueno la
situaci6n que vive Ia escuela internada de Visviri, la que viven las escuelas rurales de las
tres comunas Camarones, Putre y General Lagos, la han vivenciado la mayoria de los
Consejeros Regionales, aqui estuvimos en una Comisi6n Rural, visitando, conociendo
algunos por primera vez y empapdndose de la situaci6n que viven, no solo nuestras
escuelas, no solo nuestros estudiantes, nuestros profesores, nuestros adultos mayores, la
poblaci6n en general, hemos participado junto a ustedes gratamente tambi6n de una
primera jornada de articulaci6n, con La Corporaci6n El Tren, Gobernador, quiero decirle
que aqui tambi6n las cabezas son desde la seremi de educaci6n la misma
superintendencia que acaba de indicar Consejero Ojeda y aqui hay que actuar hay que
actuar, porque el clima ha cambiado, las temperaturas son ano es cierto hoy dia si bien
siempre han sido bajas, han estado bajando miis ahora, el cambio climiitico nos ha
afecfado, entonces aqui tambidn hay autoridades que tienen que tomar decisiones, que
est6n relacionadas con educaci6n, partiendo por la seremi de educaci6n, la
superintendencia, tenemos al SLEP chinchorro y aquidesde la comisi6n de Educaci6n , se
pueden tomar tambi6n, estas coordinaciones y sesionar all6 en Visviri para que las
autoridades sientan realmente lo que sienten nuestros nifros, lo que siente nuestra gente,
porque aqui tambi6n hemos estado cansados y hemos reiterado en mriltiples ocasiones
cuando no hay agua potable, cuando no hay alcantarillado, cuando no hay electricidad,



cuando los profesores a veces tampoco quieren tomar estas clases, porque los sueldos a

veces son escasos, porque se enferman, porque no son compatibles con la altura, con el
clima, porque tenemos un despoblamiento que nos afecta o sea como hija, tambi6n de la
provincia de Parinacota a nosotros y los Consejeros de Parinacota y todo el Consejo
Regional nos duele esta situaci6n, nos duele, cada uno hace esfuerzo a lo mejor no se dan
a conocer aqui en la mesa de trabajo, en forma privada, pero si es importante que los
servicios priblicos se pongan las pilas por las comunas rurales, por las comunas rurales
gracias presidente .

SRA. CONSEJERA LIN-KIU LY FUMEY., comenta: " Gracias Presidente, seffalar que hace
mds de dos semanas o casi tres, cuando nosotros fulmos a ver lo que era el plan Arica'100,
justamente el Presidente de la Repiblica hizo menci6n a esta situacftjn, porque habia salido
el video de la niffa relatando la situaci6n de la termoel6ctrica icierto termo, la presidenta del
centro de alumnos s{ y ahi 6l hizo un compromiso que le iba a dar celeridad, que lo iba a ver
con el Ministerio de Educaci6n, tambi6n lo mencion6 el mismo Alcalde de General Lagog las
falencias que habia en cuanto a temas de educaci6n, no so/amente con las condiciones que
se dan cierto clim1ticas, sino que tambi6n porque habia una necesidad de implementar un
liceo para evitar, ciefio, el despoblamiento del lugar entonces todas esas cosas, bueno yo la
verdad que las desconozco a nivel central c6mo va esa esas comunicaciones, pero si le digo
que como vicepresidenta de la Comisi6n de Educaci6n el dia lunes voy a hacer las consu/tas,
porque mds alld nosotros no somos un ente fiscalizador de ellos, para nada, pero si hacer las
consu/tas en qud va a nivel ministerial, si es que se estd trabajando y cdmo se estd abordando
la situaci6n, mesa detrabajo, como una mesa de trabajo, tambi6n ,pero para poderle darle un
poquito mds de celeridad y hacer las consu/tas directas, tambi6n podemos hacerlo de esa
forma, gracias".

SR. PRESIDENTE CORE., indica: Perfecto Consejero Daniel Linares, muy brevemente
porque ya estamos pasados.

SR. CONSEJERO DANIEL LINARES ZEGARRA., responde: "Gracias presidente, querla bueno
agradecer a la visita, porque ellos han conocido una realidad muy muy dura que viven
nuestros niffos del altiplano y nosotros aqui en el Consejo Regional siempre hemos estado
dlsponib/es para aprobar /os recursos para General Lagos siempre y de hecho hay un
proyecto de calefacci6n que yo le pediria se pudiera generar una reuni6n de, o sea una
Comision Rural, para Ltno ver e/ estado del proyecto de electrificaci6n de General Lagos y
tambi6n ver el estado del proyecto de calefacci6n del internado de Visviri que se aprob6 en
este consejo, hace en e/ consejo anterior y saber en qud estd o qud problemas ha tenido
tanto visviri como Putre y respecto de /a comisioneg que se pueden hacer en el territorio, yo
creo que son super importantes, porque la gente nos quiere ver alld, no solamente General
Lago, sino Putre, Camarones, tambian como esto es algo, por asi decirlo, super urgente en lo
personal, con amigos organizamos una cruzada solidaria y que result6 bastante bien, pero
mds all6 de eso, porque eso es, a/go puntual claramente gue son /as ins tuciones /as que
tienen que funcionar en torno a poder apoyar a /os niffos del altiptano que claro la est6n
pasando supermal, hace poquito no mds, antes de ayer 2ustedes vei'an como est6 la el clima?
estd horrible nieve y lluvia asi gue necesitam os tambi6n moverlos a ellos, apresurarlos,
porque son una urgencia."

"Por Afimo, pedirle Seffor Gobernador tambi1n por qu6 no hacer una sesitin del Consejo
Regional y General Lagos entendiendo que en todas las comunas tenemos que sesionar
po independiente que no haya proyectos por all6, porque no nos llegan proyectos tampoco
o sea el municipio de General Lago no ha venido nunca aqui este affo, asi que,pero fenemos
que ir alla y hablar con la comunidad, en el territorio, yo creo que eso es super importante
eso'.

SR. PRESIDENTE CORE., indica: Gracias Consejera Lin y finalizamos, por favor.



SR. PRESIDENTE CORE., culmina: Muchas gracias conseiero, muchas gracias la
Corporaci6n Cultural del Tren por visualizar esta problemdtica y vamos a tomar carta
dentro de nuestras facultades y buscar las voluntades o bien lo que est6 disponible para
poder avanzal muchas gracias a todos y siendo las 15:21 minutos damos por finalizada
esta sesi6n del Consejo Regional muchas gracias.

El Sr. Gobernador Regional-Presidente CORE, levanta la Sesi6n, siendo las 15:21 hrs.
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